
====== AVVERTENZE =========================
Newsletter settimanale di Avvertenze http://avvertenze.aduc.it
Notizie, riflessioni e guide pratiche per il consumatore: per conoscere ed aver coscienza dei propri 
diritti, per combattere le arroganze di ogni tipo.
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Senza il sostegno economico di persone come te non saremmo in grado di informarti.
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In questo numero:
- Notizie.
http://avvertenze.aduc.it/notizia/

- MediCare?
30-10-2010 10:57 Antropologia del Sociale: Democrazie & Dittature. Paese Italia come da bambini. 
Nucleare, Favole e Storia a fumetti
http://avvertenze.aduc.it/medicare/antropologia+sociale+democrazie+dittature+paese_18310.php

- Osservatorio Legale.
28-10-2010 09:32 L'ingresso nel lavoro dei giovani e il sistema previdenziale al collasso. Lo scontro 
generazionale
http://avvertenze.aduc.it/osservatorio/ingresso+nel+lavoro+dei+giovani+sistema_18297.php

- Il Condominio.
02-11-2010 09:32 Condominio. Eliminazione delle barriere architettoniche: che cosa fare
http://avvertenze.aduc.it/condominio/condominio+eliminazione+barriere+architettoniche_18311.php

- Diritto Digitale.
02-11-2010 10:54 Connessioni Internet in mobilità e mega bollette: le tutele Ue e quelle italiane
http://avvertenze.aduc.it/dirittodigitale/connessioni+internet+mobilita+mega+bollette+tutele_18313.php

- Vignetta
29-10-2010 18:44 Riparare le buche dei marciapiedi
http://www.aduc.it/vignetta/riparare+buche+dei+marciapiedi_18305.php

- Giannino
02-11-2010 10:02 Siamo in un mare di fango
http://www.aduc.it/giannino/siamo+mare+fango_18312.php

- Comunicati
27-10-2010 10:29 Risparmi energetici. Riscaldamento e acqua. Consigli
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/risparmi+energetici+riscaldamento+acqua+consigli_18290.php
27-10-2010 11:26 Bilanci enti locali. E' urgente renderli accessibili. Interrogazione
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/bilanci+enti+locali+urgente+renderli+accessibili_18293.php
27-10-2010 12:14 Autovelox Firenze. Le mezze risposte del Sindaco per tamponare l'illegalita' diffusa. La 
parola alla Procura
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/autovelox+firenze+mezze+risposte+sindaco+tamponare_18294.php
28-10-2010 09:39 Mirtilli. Ancora solfiti
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/mirtilli+ancora+solfiti_18298.php
28-10-2010 12:25 Societa' recupero crediti invia sms per farsi chiamare a numero a pagamento... e la 
telefonata costa piu' del presunto debito. Ricorso all'Antitrust
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/societa+recupero+crediti+invia+sms+farsi+chiamare_18299.php
29-10-2010 10:21 Marciapiedi e strade sconnesse: la presenza del vigile legittima la richiesta di risarcimento
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http://avvertenze.aduc.it/comunicato/marciapiedi+strade+sconnesse+presenza+vigile_18301.php
29-10-2010 12:31 Overbooking aerea. I diritti del passeggero
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/overbooking+aerea+diritti+passeggero_18303.php
29-10-2010 14:05 Alitalia e le cordate dell'ex-presidente della Corte Costituzionale. E Berlusconi?
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/alitalia+cordate+dell+ex+presidente+della+corte_18304.php
30-10-2010 12:45 La class action dell'Antitrust....
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/class+action+dell+antitrust_18307.php
02-11-2010 12:42 Olio extra vergine di oliva. Consigli per gli acquisti
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/olio+extra+vergine+oliva+consigli+acquisti_18314.php
02-11-2010 13:47 Autovelox Firenze. Quasi tutti irregolari. Arrogante e imbarazzato silenzio del Comune. 
Consigliamo il ricorso
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/autovelox+firenze+quasi+tutti+irregolari+arrogante_18316.php
02-11-2010 14:18 Liberta' di stampa e di opinione. Governo: contro gli imbroglioni perche' non passare dalle 
parole ai fatti?
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/liberta+stampa+opinione+governo+contro+imbroglioni_18317.php

- Articoli
27-10-2010 12:39 Banda larga e velocità di connessione: ancora non operativo il sito targato Agcom 
'misurainternet.it'
http://avvertenze.aduc.it/articolo/banda+larga+velocita+connessione+ancora+non_18295.php
27-10-2010 13:35 Immigrazione. Sanatoria, espulsione e condanne penali. La sentenza del Consiglio di 
Stato
http://avvertenze.aduc.it/articolo/immigrazione+sanatoria+espulsione+condanne+penali_18296.php
28-10-2010 18:07 Placebo: che cosa contiene il nulla?
http://avvertenze.aduc.it/articolo/placebo+che+cosa+contiene+nulla_18300.php
29-10-2010 10:42 Banche e finanza. Tribunale ammette procedimento sommario di cognizione
http://avvertenze.aduc.it/articolo/banche+finanza+tribunale+ammette+procedimento_18302.php
30-10-2010 11:35 Eutanasia, in Australia si apre il dibattito al Senato
http://avvertenze.aduc.it/articolo/eutanasia+australia+si+apre+dibattito+al+senato_18306.php
30-10-2010 14:10 Olio d'oliva italiano made in Spain
http://avvertenze.aduc.it/articolo/olio+oliva+italiano+made+spain_18308.php

- Notizie
27-10-2010 09:26 ITALIA/Medicinali. Antitrust 'indaga' la Pfizer: prolunga artatamente durata brevetto per 
impedire la versione generica del farmaco che cura il glaucoma dell'occhio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/medicinali+antitrust+indaga+pfizer+prolunga_120681.php
27-10-2010 09:41 GERMANIA/Buona la fiducia dei consumatori
http://avvertenze.aduc.it/notizia/buona+fiducia+dei+consumatori_120679.php
27-10-2010 09:46 ITALIA/Connessioni Internet a 100 mega: Telecom annuncia ma non ancora chiede 
autorizzazione ad Agcom
http://avvertenze.aduc.it/notizia/connessioni+internet+100+mega+telecom+annuncia+ma_120683.php
27-10-2010 09:50 RUSSIA/Alcool al volante. Arriva il laser
http://avvertenze.aduc.it/notizia/alcool+al+volante+arriva+laser_120680.php
27-10-2010 09:57 FRANCIA/Censura. Radio condannata a multone per discussione sulla fellazio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/censura+radio+condannata+multone+discussione+sulla_120684.php
27-10-2010 10:14 GERMANIA/Etichette alimentari. Norme ignorate
http://avvertenze.aduc.it/notizia/etichette+alimentari+norme+ignorate_120682.php
27-10-2010 10:17 SPAGNA/Pillola del giorno dopo. Vendite in aumento. Ue conferma che non e' abortiva
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pillola+giorno+dopo+vendite+aumento+ue+conferma+che_120686.php
27-10-2010 13:27 GRAN BRETAGNA/Accordi prematrimoniali. Sentenza apripista
http://avvertenze.aduc.it/notizia/accordi+prematrimoniali+sentenza+apripista_120687.php
27-10-2010 14:08 ITALIA/Tv e banda larga mobile. Agcom: tempi lunghi per l'assegnazione delle frequenze 
'liberate'; ma il Governo forse anticipa gli incassi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tv+banda+larga+mobile+agcom+tempi+lunghi_120685.php
27-10-2010 14:56 ITALIA/Minicar. Indagine della procura su sicurezza
http://avvertenze.aduc.it/notizia/minicar+indagine+della+procura+sicurezza_120688.php
27-10-2010 15:09 ITALIA/Malasanita'. 242 casi in un anno
http://avvertenze.aduc.it/notizia/malasanita+242+casi+anno_120689.php
27-10-2010 15:22 AMERICHE/Lotta narcotraffico. Gruppo Tuxtla: gli Usa non possono criminalizzare e 
legalizzare
http://avvertenze.aduc.it/notizia/lotta+narcotraffico+gruppo+tuxtla+usa+non+possono_120690.php
28-10-2010 08:41 MESSICO/Narcoguerra. Uccisi 15 giovani in un autolavaggio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+uccisi+15+giovani+autolavaggio_120693.php
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28-10-2010 08:45 GIAPPONE/Nissan richiama piu' di due milioni di auto nel mondo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/nissan+richiama+piu+due+milioni+auto+nel+mondo_120695.php
28-10-2010 11:25 GERMANIA/Il fumo puzza ma le imposte sui tabacchi profumano
http://avvertenze.aduc.it/notizia/fumo+puzza+ma+imposte+sui+tabacchi+profumano_120696.php
28-10-2010 12:30 ITALIA/Immigrazione, sbarcano in 80 in Calabria
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+sbarcano+80+calabria_120697.php
28-10-2010 12:33 IRAN/Guerra alla droga, cinque trafficanti impiccati
http://avvertenze.aduc.it/notizia/guerra+alla+droga+cinque+trafficanti+impiccati_120698.php
28-10-2010 12:35 AUSTRALIA/Staminali del naso spiegano disturbi nel cervello
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+naso+spiegano+disturbi+nel+cervello_120699.php
28-10-2010 12:53 ITALIA/Droghe, Dj Aneto: diffusione di sostanze low cost tra i giovanissimi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/droghe+dj+aneto+diffusione+sostanze+low+cost_120700.php
28-10-2010 13:01 VATICANO/Aborto e eutanasia minano democrazia, sostiene il Vaticano
http://avvertenze.aduc.it/notizia/aborto+eutanasia+minano+democrazia+sostiene_120702.php
28-10-2010 16:09 ITALIA/Liberalizzazione connessioni wi-fi. Maroni: la prossima settimana proposta in 
Consiglio dei ministri
http://avvertenze.aduc.it/notizia/liberalizzazione+connessioni+wi+fi+maroni+prossima_120706.php
28-10-2010 16:49 ITALIA/Connessioni Internet a 100 mega. Telecom: i ritardi dipendono dall'Agcom
http://avvertenze.aduc.it/notizia/connessioni+internet+100+mega+telecom+ritardi_120703.php
28-10-2010 17:04 ITALIA/Annunci. Nuova rete. Romani: siamo in prossimita' di un accordo complessivo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/annunci+nuova+rete+romani+siamo+prossimita+accordo_120704.php
28-10-2010 17:06 ITALIA/Privacy: le auto di Google street view finiscono in Procura
http://avvertenze.aduc.it/notizia/privacy+auto+google+street+view+finiscono+procura_120705.php
28-10-2010 17:13 ITALIA/Wireless. Limiti emissioni elettromagnetiche. Il ministro Romani: norme ideologiche
http://avvertenze.aduc.it/notizia/wireless+limiti+emissioni+elettromagnetiche_120707.php
28-10-2010 20:18 ITALIA/Tossicodipendenza. Governo vara piano nazionale di lotta
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendenza+governo+vara+piano+nazionale_120708.php
28-10-2010 20:28 ITALIA/Nuove droghe. Allerta Dpa su deodorante Green Forest
http://avvertenze.aduc.it/notizia/nuove+droghe+allerta+dpa+deodorante+green+forest_120709.php
28-10-2010 20:38 AFRICA/Rotte della droga. Responsabile Onu: verso l'Europa attraverso l'Africa 
occidentale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/rotte+della+droga+responsabile+onu+verso+europa_120710.php
28-10-2010 20:50 USA/Aborto e staminali. Bush decise di dar contro grazie a Wojtyla
http://avvertenze.aduc.it/notizia/aborto+staminali+bush+decise+dar+contro+grazie_120711.php
29-10-2010 09:04 FRANCIA/Potere d'acquisto dei consumatori. I francesi sono pessimisti
http://avvertenze.aduc.it/notizia/potere+acquisto+dei+consumatori+francesi+sono_120712.php
29-10-2010 09:23 FRANCIA/L'antidiabetico Avandia ritirato anche dal mercato francese
http://avvertenze.aduc.it/notizia/antidiabetico+avandia+ritirato+anche+dal+mercato_120713.php
29-10-2010 09:45 MESSICO/Narcos uccidono nove agenti nel Michoacan
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcos+uccidono+nove+agenti+nel+michoacan_120714.php
29-10-2010 09:50 ITALIA/Autovelox Firenze. L'ironia e le domande retoriche della curia: a che serve il 
multificio?
http://avvertenze.aduc.it/notizia/autovelox+firenze+ironia+domande+retoriche+della_120715.php
29-10-2010 12:21 ITALIA/False informazioni finanziarie. Consob multa ex-presidente Corte Costituzionale 
per vicenda Alitalia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/false+informazioni+finanziarie+consob+multa+ex_120716.php
29-10-2010 12:26 AFGHANISTAN/Guerra alla droga, operazione congiunta Usa-Russia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/guerra+alla+droga+operazione+congiunta+usa+russia_120719.php
29-10-2010 12:28 ITALIA/Englaro: scordatevi di avere poteri sulla mia vita
http://avvertenze.aduc.it/notizia/englaro+scordatevi+avere+poteri+sulla+mia+vita_120720.php
29-10-2010 13:11 ITALIA/Annunci. Banda larga. Bernabe', il vero ponte sullo Stretto è la nuova rete in fibra 
di Telecom Italia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/annunci+banda+larga+bernabe+vero+ponte+sullo_120722.php
29-10-2010 16:45 AFGHANISTAN/Guerra oppio. Russia al riscatto in azione congiunta con Usa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/guerra+oppio+russia+al+riscatto+azione+congiunta_120723.php
29-10-2010 16:52 ITALIA/Antidroga. Piano nazionale approvato da Governo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/antidroga+piano+nazionale+approvato+governo_120724.php
29-10-2010 16:56 ITALIA/Filiazione. Governo approva legge delega: uguali figli legittimi e naturali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/filiazione+governo+approva+legge+delega+uguali_120717.php
29-10-2010 17:00 AMERICHE/Narcotraffico. Accordo tra i Paesi Unasur
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcotraffico+accordo+paesi+unasur_120725.php
30-10-2010 09:59 ITALIA/Droga, congresso Radicali: proibizionismo del Governo è fallimentare
http://avvertenze.aduc.it/notizia/droga+congresso+radicali+proibizionismo+governo_120727.php
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http://avvertenze.aduc.it/notizia/fumo+puzza+ma+imposte+sui+tabacchi+profumano_120696.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/nissan+richiama+piu+due+milioni+auto+nel+mondo_120695.php


30-10-2010 10:07 EUROPA/Immigrazione, Ong ai Governi europei: occupatevi dei richiedenti asilo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+ong+ai+governi+europei+occupatevi+dei_120728.php
30-10-2010 10:38 SPAGNA/Eutanasia, 60% spagnoli la vuole legalizzare
http://avvertenze.aduc.it/notizia/eutanasia+60+spagnoli+vuole+legalizzare_120729.php
30-10-2010 12:02 FRANCIA/Eutanasia, favorevole il 94% dei francesi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/eutanasia+favorevole+94+dei+francesi_120730.php
30-10-2010 15:16 ITALIA/Internet: Telecom Italia accusa Apple, Google, E-bay, Skype e Facebook di 
parassitismo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/internet+telecom+italia+accusa+apple+google+bay_120731.php
01-11-2010 09:27 ITALIA/Immigrazione, a Brescia sulla gru a oltranza su rigetto permesso di soggiorno
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+brescia+sulla+gru+oltranza+rigetto_120732.php
01-11-2010 09:28 GRAN BRETAGNA/Dipendenze, rivista scientifica: alcool molto più dannoso di eroina, 
crack e cannabis
http://avvertenze.aduc.it/notizia/dipendenze+rivista+scientifica+alcool+molto+piu_120733.php
02-11-2010 08:58 UGANDA/Pubblicate foto e nomi di omosessuali. Il giudice lo vieta
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pubblicate+foto+nomi+omosessuali+giudice+vieta_120738.php
02-11-2010 09:02 SPAGNA/Tabacco. Piu' di 50.000 morti nel 2006
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tabacco+piu+50+000+morti+nel+2006_120739.php
02-11-2010 09:42 GRAN BRETAGNA/Pillola contraccettiva alle 13enni senza chiedere ai genitori. Progetto 
pilota
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pillola+contraccettiva+alle+13enni+senza+chiedere_120740.php
02-11-2010 10:23 AUSTRIA/Rapporto sulle droghe: i problemi maggiori vengono da alcol e tabacco
http://avvertenze.aduc.it/notizia/rapporto+sulle+droghe+problemi+maggiori+vengono_120737.php
02-11-2010 10:26 GERMANIA/Chi sono i poveri
http://avvertenze.aduc.it/notizia/chi+sono+poveri_120736.php
02-11-2010 10:29 AUSTRIA/Proibite le miscele d'erba da fumare
http://avvertenze.aduc.it/notizia/proibite+miscele+erba+fumare_120735.php
02-11-2010 10:34 SVIZZERA/Preservativi benedetti
http://avvertenze.aduc.it/notizia/preservativi+benedetti_120734.php
02-11-2010 10:48 USA/Proibizionismo, Galifianakis si fa canna in diretta tv
http://avvertenze.aduc.it/notizia/proibizionismo+galifianakis+si+fa+canna+diretta+tv_120741.php
02-11-2010 10:50 ITALIA/Droga. Altro che Morgan! Festini alla cocaina per uomini del Premier, indagine
http://avvertenze.aduc.it/notizia/droga+altro+che+morgan+festini+alla+cocaina+uomini_120742.php
02-11-2010 11:42 OLANDA/Contenziosi finanziari. Tribunale internazionale per dirimerli
http://avvertenze.aduc.it/notizia/contenziosi+finanziari+tribunale+internazionale_120743.php
02-11-2010 14:32 ITALIA/Gli inganni del gestore 3: mega bollette Internet e concorsi a premi col trucco 
sanzionati dall'Antitrust con 320 mila euro di multa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/inganni+gestore+mega+bollette+internet+concorsi_120744.php
02-11-2010 17:46 ITALIA/Malati terminali, 250mila in Italia. Nuova edizione di Vanguard
http://avvertenze.aduc.it/notizia/malati+terminali+250mila+italia+nuova+edizione_120745.php
02-11-2010 18:11 ITALIA/Droghe e alcool, Dpa: anche una sola dose è letale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/droghe+alcool+dpa+anche+sola+dose+letale_120746.php
02-11-2010 18:13 ITALIA/Cocaina, indagine sui festini entourage Berlusconi passa a Milano
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cocaina+indagine+sui+festini+entourage+berlusconi_120747.php
02-11-2010 18:18 SPAGNA/Biotech, al via primo laboratorio di organi bioartificiali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/biotech+al+via+primo+laboratorio+organi_120748.php
02-11-2010 18:20 USA/Cannabis, oggi si vota sulla legalizzazione in California. I bookmakers ci credono
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cannabis+oggi+si+vota+sulla+legalizzazione_120749.php
02-11-2010 18:22 ITALIA/Droghe, Federvini 'sconcertata' dal rapporto Lancet: si' all'uso di alcool
http://avvertenze.aduc.it/notizia/droghe+federvini+sconcertata+dal+rapporto+lancet+si_120750.php
02-11-2010 18:56 ITALIA/Mercato Automobili. Fiat crolla ma non gli altri
http://avvertenze.aduc.it/notizia/mercato+automobili+fiat+crolla+ma+non+altri_120751.php
02-11-2010 19:38 USA/Staminali. Bloccare meccanismo che alimenta crescita tumore al colon
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+bloccare+meccanismo+che+alimenta+crescita_120753.php

-------------------------------------------

LE PETIZIONI DELL'ADUC

Sono due, e sul sito c'è la documentazione che ne spiega i motivi e vi chiede di firmarle.
Vi riportiamo uno stralcio di quanto troverete sul sito.

ONU / VATICANO
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La petizione chiede al Segretario generale delle Nazioni Unite di modificare lo status del Vaticano, da "Stato 
non membro, Osservatore Permanente" con potere di voto, a Organizzazione non governativa con potere 
consultivo.
http://avvertenze.aduc.it/info/vaticano.php

PER L'ABOLIZIONE DEL CANONE RAI
La petizione rivolta a Camera e Senato chiede l'abolizione del canone/tassa Rai
http://tlc.aduc.it/rai/

-------------------------------------------

Ricordiamo ai lettori che sul portale sono in lettura sei canali tematici e sei sottocanali con 
informazioni e consigli quotidiani, tutti editi dall'Aduc:

- Avvertenze
http://avvertenze.aduc.it
Per conoscere i propri diritti e combattere le arroganze di ogni tipo
Sottocanali:
- Rimborso Windows: http://avvertenze.aduc.it/rimborsowindows/
- Censura: http://avvertenze.aduc.it/censura/
- Immobili: http://avvertenze.aduc.it/immobili/

- Investire Informati
http://investire.aduc.it
Informazione e consulenza finanziaria

- Salute
http://salute.aduc.it
Uno spazio di informazione e discussione basato su un principio essenziale: solo l'individuo può disporre 
della propria salute. Oltre alla ricerca con le cellule staminali, alla clonazione, all'eutanasia e alla lotta al 
dolore, ADUC Salute informa su temi come fecondazione assistita, interruzione di gravidanza, 
tossicodipendenza, contraccezione, sessualità, etc.
Sottocanali:
- Eutanasia: http://salute.aduc.it/eutanasia/
- Cellule staminali: http://salute.aduc.it/staminali/

- Droghe
http://droghe.aduc.it
Notizie quotidiane sulle droghe con attenzione alla situazione internazionale, alle diverse realtà, ai traffici, 
all'andamento della "war on drugs", ai sistemi di produzione e di spaccio delle sostanze stupefacenti.

- Telecomunicazioni
http://tlc.aduc.it
I diritti degli utenti di tv, Internet e telefonia
Sottocanali:
- Stop al canone Rai: http://tlc.aduc.it/info/specialecanonerai.php

- Immigrazione
http://immigrazione.aduc.it
Diritti degli stranieri in Italia

-------------------------------------------
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MEDICARE?
di: Giuseppe Parisi

30-10-2010 10:57 Antropologia del Sociale: Democrazie & Dittature. Paese Italia come da bambini. 
Nucleare, Favole e Storia a fumetti

 “Comprendere la realta’ vissuta, e mai credere prima di aver potuto provare e capire”.
Umberto Veronesi:
"Se oggi il nucleare fa paura è un errore politico... Fermi inventò una pila, non una bomba atomica... poi  
arrivò la guerra, il governo Usa realizzò la bomba e fu il capo dell'esercito americano, in totale autonomia (?)  
a decidere di sganciarla su una città inerme...".

Qualche giorno fa, nella mia casella di posta elettronica dell'Aduc, mi scriveva Angelo. Il tono era acceso, 
quasi indignato per le considerazioni date agli italiani, espressione culturale del Berlusconiano-pensiero, lo 
scrivevo in un precedente articolo di questa rubrica.
Avrei volentieri invitato Angelo a scrivere nel forum dedicato dell’Aduc, se non mi fossi subito accorto che 
l’indirizzo e-mail era falso: è possibile, in posta in uscita, inserire qualsiasi indirizzo, il messaggio sarà evaso 
comunque, ovviamente lasciando le impronte digitali del computer che invia.
Non si deve aver timore delle proprie idee, Angelo, anche quando queste appaiono accese e forti, il diritto di 
opinione è alla base delle democrazie.
Le differenti storie di ogni dittatura di qualsiasi “colore” sono tutte uguali, vi sono classi sociali che, per 
esigenze peculiari, sembrano essere le prime ad appoggiare la stessa: le forze dell’ordine e i medici.
Il concetto di “dittatura” rimane controverso. Nell’immaginario collettivo è espressione di un male estremo, 
vissuto nella assenza dei diritti civili e politici, unico dovere è di “servire” la dittatura.
Per i nostri giovani la storia a scuola è un incubo: quando viene insegnata non bene, non lascia spazi 
d’interpretazione, talvolta è instillata a piccole dosi, mandata giù perfino a memoria: così tutto è un miscuglio 
disordinato di eventi e fatti senza analisi logica; e’ per questo che siamo storicamente trasportati dagli eventi, 
senza interpretarli o, ancora meno, gestirli, dominarli: una condizione giovanile che rimane presente, in 
buona parte, anche negli adulti.
E nelle dittature non ci si arriva, come nelle favole e nei fumetti, con la bacchetta magica in un batter di 
baleno: sono necessari interventi “a strati”, per piccoli passi, “mutazioni” mirate, aggiustamenti delle 
legislazioni, della carta costituzionale, pressioni sugli ordinamenti che compongono lo Stato 
http://notizie.radicali.it/articolo/2010-10-25/intervento/senza-lodo e sulle coscienze del pensiero collettivo, 
lavoro mediatico artefatto con percorsi autenticamente disinformativi.
Lo sanno bene gli esperti di cui si avvale l’on. Presidente Silvio Berlusconi, e non è un caso che adesso il 
suo ulteriore “desiderio” è spedire a ogni famiglia italiana un libro sui “primi due anni di governo”, stampato e 
inviato ovviamente con i soldi pubblici, cioè con i nostri poveri soldini.
Si può essere d'accordo a ricevere tale libro, e ci si può indignare per questa ennesima propaganda da 
regime.
Per chi condivide la seconda ipotesi, vada sul sito del Governo. Riportando quanto sotto -io l’ho già fatto- lo 
faccia anche lei Angelo:
Con riferimento all'annuncio del Presidente del Consiglio On. Silvio Berlusconi di inviare ad ogni famiglia 
italiana il libro "Due anni di Governo", mi preme comunicarVi che desidero assolutamente non riceverlo, 
essendo un mio diritto in base alla legge per la tutela della privacy n. 675/1996 ed il relativo D.P.R. n. 
501/1998, nella fattispecie (articolo 13 comma e), e che la spesa relativa che si risparmierà venga messa a 
disposizione del Ministero della Pubblica istruzione e/o del Ministero della Sanità.
Gli Italiani, forse cominciano a capire.
Vengono violati valori inestimabili, ad esempio la salute individuale, il proprio territorio, le radici sociali, e 
quindi il futuro del proprio prossimo.
Gentile Angelo, l’Italia nonostante una, appare frammentata in mille, ogni frammento con una storia 
millenaria diversa; a sud l’omertà’ e l’onore della mafia, al nord le bugie sul patrimonio genetico celtico, 
vaccino a forti dosi inoculato alla gente ignara perché sotto-acculturata, con le favole instillate e la “storia a 
fumetti”.
La spazzatura di Napoli e gli assalti-intifada, tra cittadini e forze dell’ordine a Terzigno, sono il volto del 
Governo.
Quando conosceremo i siti dove saranno costruite le centrali nucleari, utili all’economia dei potenti e non alla 
precarietà della salute e del lavoro dei cittadini, allora immagino cosa potrà accadere: cariche di 

http://www.governo.it/scrivia/scrivi_a_trasparenza.asp
http://avvertenze.aduc.it/medicare/peccato+vergogna+via+dei+topi+adolescenza+violenza_18227.php


manganellate della polizia e non solo sulle resistenze organizzate di uomini adulti, ma anche su uomini 
stanchi e vecchi, sulle donne gestanti, sui bambini.
Cosa vi fa pensare che un medico, direttore scientifico del maggior centro italiano sulla ricerca e cura dei 
tumori, sia a dirigere proprio l’agenzia sullo sviluppo del nucleare?
Non so a voi, a me vien da piangere, magari si potra’ sperimentare.
Gli effetti collaterali sull’uomo, e sul cancro.
Il dottor Umberto Veronesi, riferisce che la paura degli italiani sul nucleare e’ un errore politico: sarebbe piu’ 
onesto riferire che la paura e’ una conoscenza, una consapevolezza acquisita dalla triste esperienza della 
comunita’ scientifica, permessa dalla ricerca dell’uomo. 
E’ veramente grave che uno scienziato come Umberto Veronesi riferisca idee cosi’ infelici e confuse. 
Per quanto riguarda le forze dell’ordine, se è vero che queste hanno il dovere di far rispettare la legge, è 
ancor più vero che la legge deve essere sensata e condivisa dal comune sentire, dalla coscienza popolare, 
oltremodo avere una finalità logica e razionale, e non certo perseguire gli interessi economici e personali di 
gruppi di potere e/o criminali.
E’ sensato il “ponte sullo stretto”? Basterebbe viaggiare attraverso l’entroterra della Calabria e/o della Sicilia, 
dove manca anche l’acqua corrente, perché una persona sensata e equilibrata cambiasse idea.
E cosa dire della TAV in val di Susa?
Quale attendibilità possono avere le leggi di un Parlamento eletto con un sistema elettorale “porcellum”, coi 
tre quarti dei suoi componenti a “libro paga”, manovrati dai centri economici di potere, con leggi partorite da 
persone inquisite e giudicate colpevoli, in primo e secondo grado?
E chi tira manganellate perfino ai vecchi e alle donne in gestazione, spero no ai bambini, sovente giovani in 
divisa malpagati senza nessun’altra scelta lavorativa, lo fa in conformità a cosa?
Sul mantenimento dell’ordine costituito?
Come mai non si fa un referendum sul nucleare, tra l’altro gia’ stravinto anni or sono, per capire cosa 
intendono gli italiani sui fatti incisivi e basilari della salute e della stessa loro vita?
La verità storica è che non sarebbe sufficiente nessuna televisione, giornale, libro, di cui lei e’ proprietario, 
on. Presidente Silvio Berlusconi, per ingannare ancora una volta gli italiani, che' essi hanno già compreso, e 
altri poco per volta comprenderanno.
Uno studio scientifico di antropologia e di psicologia dell’età’ evolutiva, messo a punto da un team di 
ricercatori dell’università’ americana della Virginia, ha rilevato come i bambini sono espressamente propensi 
a credere alle parole dette, e quasi nulla alla visualizzazione dei fatti reali. Al bambino quindi se si dice che 
“l’asino vola”, nel buio ci sono i “fantasmi della morte”, che esiste il “paradiso e l’inferno”, certamente ci 
crederà; parimenti se gli si dice che le centrali nucleari sono buone e fanno bene.
E’ un fenomeno che colpisce una buona maggioranza degli italiani, l’on. Presidente Silvio Berlusconi con i 
suoi sondaggi sostiene che siano oltre il 63% della popolazione. Quindi Angelo, e’ l’On. presidente a dire che 
la maggioranza degli italiani e’ pensiero-Berlusconiano dipendente, e non certo noi di Aduc.
Quello che noi diciamo, viceversa, e’ che esiste una vasta divisione tra l’Italia reale della precarietà, della 
salute e della vita quotidiana, e l’Italia fantasiosa e surreale di una politica invadente, soffocante, ladra e 
cialtrona.
L’Italia si sta disgregando: il vuoto potrebbe essere colmato da un nuovo fascismo, oppure dalla nascita 
d’identità geografiche e storiche-popolari divise come secoli fa: “le due Sicilie”, la “Serenissima” e granducati 
(celtici?) qui e li'. 
L’economia a picco e la perdita dei posti di lavoro e la mancanza di prospettive per il futuro dei giovani 
italiani, le fortissime riduzioni delle coperture economiche per le scuole, le università’ e la sanità, possono 
essere da subito sanate da due fattori: rivedere il concordato con il Vaticano, azzerando ogni forma di 
finanziamento diretto e indiretto, e smilitarizzare il Paese.
Studi internazionali hanno dimostrato che solo una riduzione del 5% delle spese alle forze militari, 
comporterebbe aumenti del 20% per le coperture della sanità e la formazione scientifica.
Quanto al Vaticano, ancora una volta una direttiva UE formalizza all’Italia di non permettere “sconti” e 
trattamenti di favore. Stiamo parlando di quattro miliardi di euro l’anno, che transitano dalle casse dello Stato 
Italiano a quelle del Vaticano: una finanziaria che si perde ogni anno, il futuro dei giovani inghiottito dal 
Vaticano.
Insomma Angelo, come Le dicevo, viaggiamo all’indietro nel tempo. Il modo migliore perché ciò non accada 
è: comprendere la realta’ vissuta e non credere prima di aver potuto provare e capire.
Un sondaggio pubblicato da The Economist, ha posto ai suoi lettori la seguente domanda: la religione è una 
forza per il bene? Solo il 25 per cento ha espresso fiducia nella fede, per il 75 per cento la religione non 
contribuisce al bene dell'umanità.
In Italia, le percentuali saranno invertite?
Sembra proprio di si'.
E non è per caso che uno dei politici più anziani, nonche' instancabile avversario delle favole Vaticane, padre 
storico di tante lotte per la libertà e la democrazia laica di questo nostro Paese, l’on. Marco Pannella, politico 
ma pulito e mai inquisito, non viene votato. Ancora, non e’ per caso che l’on. Pannella abbia sostenuto che 
l’on. Silvio Berlusconi è pericoloso, ancor prima che per gli italiani, per se stesso: il ritorno a piazzale Loreto 
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in Italia e’ possibile.

Approfondimenti:
- Cronache di un processo... dimenticato...
- Paese anormale che vai conflitti d’interesse che trovi...
- I media contribuiscono alla conoscenza degli Italiani...
- Salute degli Italiani: Campania...
- Antropologia del sociale: malati di societa’-patria
- Non spendere denari pubblici per “militari e Libri-propaganda”, ma per “salute e formazione giovanile”: 1   2  
3

-------------------------------------------
OSSERVATORIO LEGALE
di: Claudia Moretti

28-10-2010 09:32 L'ingresso nel lavoro dei giovani e il sistema previdenziale al collasso. Lo scontro 
generazionale

Racconto la storia di A. una ragazza di 34 anni, libera professionista, interprete. A e' una mia 
amica e quanto vi racconto e' reale e rappresenta un caso emblematico di cosa significhi avere trent'anni 
oggi ed entrare a far parte del mondo delle partite iva. 
A trent'anni oggi si eredita, si sa, una situazione difficile. I debiti che ci lasciano le generazioni che ci hanno 
precedute, le baby-pensioni ancora in corso di erogazione, ammortizzatori sociali pari a zero, il sistema 
previdenziale al collasso, le difficili prospettive per il futuro, l'invecchiamento della popolazione e le nascite in 
calo.
A. e' cresciuta a Milano e lavora da anni con i disabili come interprete della loro lingua. Si e' trasferita a 
Firenze subito dopo gli studi ed ha lavorato effettuando prestazioni occasionali, e lavoretti di ogni tipo, in 
attesa di un buon avviamento come libera professionista. 
Nel frattempo, con un esiguo aiuto della famiglia, ha comprato un monolocale sul quale corrisponde un 
mutuo mensile che paga da sola. Lo scorso anno A., matura la decisione di aprire la partita iva perche' la 
sua professione ormai, dopo non pochi sacrifici, e' svolta con regolarita'. E infatti, si presenta –e pure 
soddisfatta!- dalla commercialista con ben 20.000 euro di fatturato lordi per l'anno 2008, sui quali ovviamente 
A. ha gia' corrisposto quasi la totalita' dell'Irpef, tramite ritenute d'acconto. Dunque, a conti fatti, con 16.000 
euro effettivi. 
E qui l'amara sorpresa. La commercialista le da' la ferale notizia di benvenuto nel mondo dei “grandi” (o 
meglio, dei “vecchi”). A. dovra' corrispondere entro e non oltre la fine del 2009, ben 8.500,00 euro di Inps 
Gestione separata (26% del fatturato), di cui la meta' in conto previdenza 2009, l'altra meta' in acconto 
previdenza 2010!
Perche'? Chiede in lacrime A.? Perche' lo Stato, quando entri nella professione, anziche' agevolare il tuo 
ingresso, ti chiede uno sforzo in piu', un anticipo per gli anni a venire.
A. ha dovuto fare un mutuo per corrispondere questi denari nei tempi previsti, che l'Inps le ha concesso di 
rateizzare per qualche mese, pagando oltre 1000,00 euro al mese per tutti i restanti mesi del 2009. Infatti dei 
16.000 euro con i quali ha vissuto lo scorso anno, una buona parte e' stata spesa per vivere, un'altra e' 
partita per il mutuo del monolocale in cui vive. Non ne restavano piu'.
Questo il benvenuto dello Stato alle giovani generazioni.
Lascio ad ognuno riflessioni e amari commenti. 
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-------------------------------------------
IL CONDOMINIO
di: Alessandro Gallucci

02-11-2010 09:32 Condominio. Eliminazione delle barriere architettoniche: che cosa fare

 In condominio e’ ricorrente la necessita’ di dover far effettuare degli interventi di 
rimozione delle cosi’ dette barriere architettoniche. Con questa formula s’intende fare riferimento 
all’esecuzione di lavori utili ad eliminare gli impedimenti fisici d’ostacolo alla completa fruizione dell’edificio 
da parte di soggetti portatori d’handicap.
Molto spesso tali modificazioni assumono il carattere di vere e proprie innovazioni. Vale la pena ricordare 
che la Cassazione e’ costante nell’affermare che “per innovazioni delle cose comuni s'intendono, dunque,  
non tutte le modificazioni (qualunque opus novum), sebbene le modifiche, le quali importino l'alterazione  
della entita’ sostanziale o il mutamento della originaria destinazione, in modo che le parti comuni, in seguito  
alle attivita’ o alle opere innovative eseguite, presentino una diversa consistenza materiale, ovvero vengano  
ad essere utilizzate per fini diversi da quelli precedenti (tra le tante: Cass.,23 ottobre 1999, n. 11936; Cass.,  
29 ottobre 1998, n. 1389; Cass., 5 novembre 1990, n. 10602)” (cosi’ Cass. 26 maggio 2006 n. 12654).
Deliberare questi interventi vuol dire ottenere il parere favorevole della maggioranza dei partecipanti al 
condominio che rappresenti almeno 666 millesimi (art. 1136, quinto comma, c.c.).
Un quorum tutt’altro che agevole da raggiungere che avrebbe potuto pregiudicare i diritti dei partecipanti al 
condominio e piu’ in generale di tutte quelle persone che potrebbero avere necessita’ d’accedere all’edificio.
In considerazione di cio’, era il 1989 quando il legislatore con la legge n. 13 ha varato una serie di norme utili 
a facilitare l’adozione di deliberazioni finalizzate all’eliminazione delle barriere architettoniche o comunque a 
consentire agli interessati di poter provvedere autonomamente nel caso di disinteresse generale.
L’art. 2 della predetta legge specifica che:
“Le deliberazioni che hanno per oggetto le innovazioni da attuare negli edifici privati dirette ad eliminare le  
barriere architettoniche di cui all'articolo 27, primo comma, della legge 30 marzo 1971, n. 118, ed all'articolo  
1, primo comma, del decreto del Presidente della Repubblica 27 aprile 1978, n. 384, nonche’ la  
realizzazione di percorsi attrezzati e la installazione di dispositivi di segnalazione atti a favorire la mobilita’ 
dei ciechi all'interno degli edifici privati, sono approvate dall'assemblea del condominio, in prima o in  
seconda convocazione, con le maggioranze previste dall'articolo 1136, secondo e terzo comma, del codice  
civile.
Nel caso in cui il condominio rifiuti di assumere, o non assuma entro tre mesi dalla richiesta fatta per iscritto,  
le deliberazioni di cui al comma 1, i portatori di handicap, ovvero chi ne esercita la tutela o la potesta’ di cui  
al titolo IX del libro primo del codice civile, possono installare, a proprie spese, servoscala nonche’ strutture  
mobili e facilmente rimovibili e possono anche modificare l'ampiezza delle porte d'accesso, al fine di rendere  
piu’ agevole l'accesso agli edifici, agli ascensori e alle rampe dei garages.
Resta fermo quanto disposto dagli articoli 1120, secondo comma, e 1121, terzo comma, del codice civile”  
(art. 2 l. n. 13/89)".
Andando sul concreto vediamo come questo articolo trovi applicazione pratica.
S’ipotizzi che un condomino, per esigenze personali, della propria attivita’ lavorativa o semplicemente per far 
aumentare il valore commerciale della propria unita’ immobiliare, chieda all’amministratore di porre all’ordine 
del giorno della prima assemblea utile, la questione inerente l’abbattimento delle barriere architettoniche. La 
discussione della medesima questione puo’ essere proposta d’ufficio dall’amministratore o, con efficacia 
vincolante, dai condomini nelle forme della richiesta di convocazione dell’assemblea ai sensi dell’art. 66, 
primo comma, disp. att. c.c.
Una volta decisa la trattazione dell’argomento l’assemblea potra’ deliberare per l’eliminazione degli 
impedimenti strutturali con le seguenti maggioranze:
a) voto favorevole della maggioranza degli intervenuti e almeno 500 millesimi in prima convocazione;
b) voto favorevole di un terzo dei partecipanti al condominio e almeno 333 millesimi in seconda 
convocazione.
Se non si riesce a deliberare o ad eseguire quanto deliberato, il condomino interessato (non per forza un 
portatore d’handicap ma comunque un condomino che ha necessita’ di garantire l’accesso allo stabile di tali 
soggetti) puo’, a proprie spese, far eseguire tutti gli interventi indicati dal secondo comma dell’art. 2 l. n. 
13/89 per garantire la completa fruizione dell’edificio.
Nulla vieta, tuttavia, che ogni interessato possa ricorrere all’Autorita’ Giudiziaria, ai sensi del quarto comma 



dell’art. 1105 c.c., al fine di ottenere l’esecuzione di quanto deliberato.

------------------------------------------
DIRITTO DIGITALE
di: Deborah Bianchi*

02-11-2010 10:54 Connessioni Internet in mobilità e mega bollette: le tutele Ue e quelle italiane

 Il roaming dati è il servizio erogato a un utente che esegue download da internet quando si 
trova in uno Stato estero. 
Pensiamo a chi viaggia per lavoro ed è costretto a usare la chiavetta internet per scaricare la propria posta 
elettronica o per altre attività che comunque richiedono una connessione web. Ci sono state persone che per 
aver eseguito queste attività mentre si trovavano all’estero si sono viste recapitare bollette a 3 zeri 
-fenomeno del bill shock. A titolo di esempio, nel 2009 un cittadino tedesco che aveva scaricato un 
programma televisivo in roaming durante un soggiorno in Francia si è visto recapitare una bolletta di 46.000 
euro! Un altro esempio più recente riguarda uno studente britannico che ha ricevuto una fattura di ben 9.000 
euro dopo un solo mese di soggiorno di studio all’estero. Un fenomeno che riguarda anche l'Italia.
Il roaming è un meccanismo tecnologico che consente all’utente cliente di una netcompany non abilitata a 
operare nel paese estero di utilizzare la rete del Paese ospitante per ottenere l’erogazione del servizio.
Al fine di uniformare l’offerta sul mercato delle reti mobili è intervenuto il Regolamento UE sul roaming 
544/2009atto a disciplinare i prezzi di questi servizi all’ingrosso (tra il gestore ospitato e il gestore ospitante) 
e a determinare un tetto soglia per le bollette degli utenti. Si parla appunto di roaming regolamentato.

Rapporto gestore-gestore
Per la prima volta vengono fissati dal legislatore paletti nei prezzi del traffico dati praticati dai gestori tra di 
loro. Si parla appunto di euro tariffa all’ingrosso.
Tariffa media all’ingrosso: è la tariffa media che l’operatore di una rete ospitante può applicare 
all’operatore di una rete d’origine del cliente in roaming per la fornitura di servizi di dati in roaming 
regolamentati tramite quella rete ospitante. La misura considerata comprende il rapporto 1 euro/1 mb 
scaricato o trasmesso. E’ stato previsto un progressivo decremento: a partire dal 1 luglio 2009 l’eurotariffa 
non può superare l’importo di 1,00 EURO per 1 MB; a partire dal 1 luglio 2010, non può superare l’importo di 
0,80 EURO per 1 MB; a partire dal 1 luglio 2011, non può superare l’importo di 0,50 EURO per 1 MB.
 
Rapporto gestore-utente
Sotto il profilo eurotariffa il legislatore Ue purtroppo non determina i prezzi al dettaglio. Conseguentemente 
l’auspicato effetto della riduzione dei prezzi all’utenza dato il progressivo decremento dei costi all’ingrosso 
potrebbe anche non verificarsi o verificarsi solo parzialmente.
Una cosa è però ormai certa: il gestore ha l’obbligo di informare il cliente quando sfora il tetto massimo 
di 50 euro mensili e di bloccare il servizio
Dal 1 luglio 2010 il limite standard non superiore a 50 EURO di spese da pagare per periodo mensile di 
fatturazione (Iva esclusa) è stato applicato a tutti i clienti che non hanno optato per un limite diverso con 
conseguente obbligo da parte della net company di bloccare il servizio.
Conseguentemente i turisti e i viaggiatori d'affari potranno navigare sul web, scaricare film o inviare 
fotografie con il proprio cellulare in roaming senza il timore di ritrovarsi a dover pagare una bolletta 
astronomica. 
Il legislatore UE ha previsto anche altri obblighi informativi  .  
Il fornitore del paese di origine informa i propri clienti, prima della conclusione di un contratto del rischio di 
connessione e download automatici e incontrollati di dati in roaming. Esso spiega inoltre ai propri clienti, in 
modo chiaro e facilmente comprensibile, come disattivare siffatte connessioni automatiche di dati in roaming, 
onde evitare il consumo incontrollato di servizi di dati in roaming.
Un messaggio automatico inviato dal fornitore del paese di origine informa il cliente del fatto che sta 
utilizzando servizi di roaming e contiene informazioni personalizzate essenziali in merito alle tariffe 
applicabili.
Tali informazioni vengono inviate al telefono mobile o altra apparecchiatura del cliente ad esempio mediante 
sms, messaggi di posta elettronica o una finestra pop-up sul suo computer.
 
Chi controlla i gestori?



Le autorità nazionali di regolamentazione delle telecomunicazioni (per noi Agcom) hanno il compito di 
garantire l’osservanza delle norme sui meccanismi di blocco per il roaming di dati da parte degli operatori di 
telefonia mobile in ogni Paese dell’Unione europea. Gli utenti possono contattare l’autorità nazionale di 
regolamentazione nello Stato membro di residenza in caso di problemi o dubbi sui massimali di blocco.
La Commissione europea continuerà da parte sua a sorvegliare la corretta attuazione delle disposizioni in 
materia, in stretta collaborazione con il Berec, l’organismo dei regolatori europei delle comunicazioni 
elettroniche riunitosi per la prima volta il 28 gennaio 2010. La Commissione analizzerà il funzionamento del 
regolamento sul roaming, e in particolare delle disposizioni relative al roaming di dati, nell’ambito di una 
relazione intermedia -giugno 2010- e di una revisione più approfondita che sarà presentata nel giugno 2011.
 
Mega bollette in Italia e nei Paesi Extra-Ue
La disciplina europea non detta regole per la navigazione nel proprio Paese e nei Paesi Extra-Ue. Ad evitare 
addebiti da infarto per i clienti di gestori italiani quando si trovano in Italia o in Stati non appartenenti 
all'Unione europea, (dalla Croazia, alla Cina), ci ha pensato l'Agcom con una delibera che sarà operativa dal 
primo gennaio 2011. In pratica, l'utente che entro il 31 dicembre 2010 non avrà indicato un tetto di spesa 
differente si applicherà il limite di 50 euro mensili per le utenze residenziali e di 150 euro per quelle business. 
La delibera è la   326/10/CONS.  

Deborah Bianchi, avvocato specializzato in diritto applicato alle nuove tecnologie, esercita nel Foro di  
Pistoia e Firenze in materia civile e amministrativa
avv.deborah(at)deborahbianchi.it
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VIGNETTA

29-10-2010 18:44 Riparare le buche dei marciapiedi
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02-11-2010 10:02 Siamo in un mare di fango
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NOTIZIE

27-10-2010 09:26 ITALIA/Medicinali. Antitrust 'indaga' la Pfizer: prolunga artatamente durata brevetto 
per impedire la versione generica del farmaco che cura il glaucoma dell'occhio
 L’Autorità Garante della Concorrenza e del Mercato, nella riunione del 13 ottobre 2010, ha deciso di avviare 
un’istruttoria nei confronti della società Pfizer per verificare se, con i suoi comportamenti, abbia prolungato 
artatamente la protezione brevettuale del principio attivo latanoprost in Italia, per impedire l’accesso al 
mercato di un nuovo farmaco generico.
La decisione, notificata all’azienda nel corso di alcune ispezioni effettuate da funzionari dell’Antitrust, 
coadiuvati dal Nucleo Tutela Mercati della Guardia di finanza, è stata adottata alla luce di un’articolata 
segnalazione della società Ratiopharm. Nella denuncia venivano evidenziati alcuni comportamenti di Pfizer 
Italia S.r.l. volti ad impedire o ritardare l’ingresso nel mercato italiano dei farmaci generici della specialità 
Xalatan, medicinale prodotto e commercializzato da Pfizer per la cura del glaucoma dell’occhio. Secondo la 
documentazione Pfizer avrebbe artatamente richiesto ed ottenuto una proroga della copertura brevettuale, 
attraverso la richiesta di un brevetto divisionale a cui è seguita la richiesta di un certificato di protezione 
complementare (di seguito, CPC) finalizzato ad estendere fino al 2011 la protezione brevettuale. Il brevetto 
divisionale con riferimento al quale era stato concesso il CPC è stato peraltro di recente dichiarato nullo dallo 
stesso Ufficio Europeo dei Brevetti di Monaco.
L’istruttoria – che si inserisce nel solco di recente tracciato dall’Indagine sul Settore Farmaceutico conclusa 
nel 2009 dalla Commissione europea - dovrà verificare se i comportamenti di Pfizer abbiano avuto la finalità 
di impedire l’accesso al mercato di un nuovo farmaco generico, abusando della posizione dominante 
detenuta sul mercato dei prodotti per la cura del glaucoma oculare. Infatti, a fronte di una scadenza della 
protezione brevettuale prevista per il settembre 2009, si era creato nei produttori di farmaci generici il 
legittimo affidamento di poter immettere sul mercato, per quella data, un nuovo generico: in quest’ottica 
avevano affrontato una serie di investimenti, resi successivamente vani dall’intervenuto prolungamento del 
periodo di protezione brevettuale.
Con i suoi comportamenti, anche di tipo giudiziale, Pfizer avrebbe cercato di creare uno stato di incertezza 
giuridica sulla possibilità di commercializzare il nuovo farmaco generico, per rendere più oneroso per i 
genericisti il costo effettivo di ingresso sul mercato, in termini di programmazione e di realizzazione.
La conclusione del procedimento è prevista per il 15 ottobre 2011.

27-10-2010 09:41 GERMANIA/Buona la fiducia dei consumatori
I tedeschi sono tornati a comprare. GfK segnala il buon umore dei consumatori, tranne che per le aspettative 
di un miglioramento del loro reddito. L'indice della fiducia di novembre è uguale a quello di ottobre, ossia a 
4,9 punti. Il minor ottimismo su migliori condizioni economiche nell'immediato dipende probabilmente dagli 
annunci di un rincaro dell'elettricità e dei servizi municipali. 
Carsten Brzeski di ING-Bank: Le premesse per un aumento dei consumi privati sono le più favorevoli degli 
ultimi due anni; le prospettive congiunturali sono migliorate, cala la disoccupazione, si stanno creando nuovi 
posti di lavoro.



27-10-2010 09:46 ITALIA/Connessioni Internet a 100 mega: Telecom annuncia ma non ancora chiede 
autorizzazione ad Agcom

 Telecom Italia non ha ancora sottoposto all'Autorita' per le comunicazioni il piano 
relativo all'offerta commerciale per Internet a 100 megabit in sei citta'. Lo ha chiarito il presidente dell'Agcom, 
Corrado Calabro'. L'annuncio di Telecom risale a settembre, che precisava che il servizio sarebbe stato 
disponibile a Roma, Milano, Torino, Venezia, Catania e Bari, per un totale di circa 520mila abitazioni servite, 
entro Natale.
'Mi meraviglio che non l'abbia presentato', ha aggiunto Calabro', specificando che 'si sarebbe ancora nei 
tempi' se Telecom Italia volesse partire con il servizio prima di Natale. 'Certo - ha aggiunto - se lo presenta 
piu' tardi partira' alla Befana...'. Calabro' si e' detto meravigliato 'anche perche' l'annuncio di Telecom era 
stato pressante'. 

27-10-2010 09:50 RUSSIA/Alcool al volante. Arriva il laser

  Alcolaser, rilevatore di alcool a distanza, e' la nuova arma di lotta contro la guida 
in stato di ebrezza, presentato a Mosca nell'ambito di una esposizione internazionale sui mezzi di sicurezza 
e di equipaggiamento della polizia.
Prodotto dal gruppo Laser Systems di San Pietroburgo, l'apparecchio e' dotato di un laser che puo' 
individuare i fumi dell'alcool a distanza. Sensibile anche nei confronti di chi ha bevuto un piccolo bicchiere di 
vodka, funziona anche per auto che sfrecciano a 120 Km/h e attraverso l'abitacolo delle stesse.
I morti in Russia per incidenti stradali, nel 2009, sono stati 26.000 risèpetto ai 36.000 del 2007. Dallo scorso 
6 agosto le nuove norme del codice della strada prevedono che nel sangue non ci debba essere nessuna 
traccia di alcolici.

27-10-2010 09:57 FRANCIA/Censura. Radio condannata a multone per discussione sulla fellazio

La radio Skyrock e' stata condannata a pagare una multa di 200.000 euro per aver diffuso 
una discussione sulla fellazio in un'ora di grande ascolto. Cosi' la decisione del Consiglio di Stato per un fatto 
del 2007 dopo una sanzione del 2008 da parte del Conseil supérieur de l'audiovisuel. La discussione 
incriminata era stata diffusa prima delle 22,30

27-10-2010 10:14 GERMANIA/Etichette alimentari. Norme ignorate

 Il colorante sintetico Tartazin (E 102) è di un bel colore giallo vivo ma può scatenare forti 
reazioni in persone allergiche. L'associazione dei consumatori Verbraucherzentrale di Amburgo ha condotto 
un'indagine su alcuni prodotti per verificare se l'etichetta riportasse l'avvertenza di rischio, che è obbligatoria 
da luglio. Esito sconfortante. Nel test eseguito in un campione di 13 dolciumi, nessuno la riportava, così 
come era assente l'indicazione facoltativa riguardo agli effetti allergenici per asmatici e neurodermitici.
Va detto che i produttori ancora non sono fuori legge poiché l'obbligo riguarda gli alimenti prodotti da luglio in 
poi e non prima. Ma Armin Valet della Verbraucherzentrale fa notare che il provvedimento risale a marzo, 
perciò c'era tutto il tempo per adeguarvisi. 
I coloranti soggetti a segnalazione obbligatoria sono E102, E104, E110, E122, E124A.
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27-10-2010 10:17 SPAGNA/Pillola del giorno dopo. Vendite in aumento. Ue conferma che non e' 
abortiva

Aumentano le vendite della pillola del giorno dopo, che impedisce l'attecchimento 
dell'ovulo fecondato entro i primi tre giorni dopo un rapporto a rischio. Quest'anno la HRA che l'ha inventata 
e commercializzata, stima che ne saranno vendute 875.000 unita', un 20% in piu' rispetto all'anno scorso. 
Tra il 2008 e il 2009, dopo che questa pillola era possibile acquistarla senza ricetta, l'aumento era stato del 
15%.
Nel frattempo l'Agenzia europea del farmaco (Emea) ha confermato che l'effetto di questa pillola non e' 
abortivo perche' non intacca le pareti dell'utero.

27-10-2010 13:27 GRAN BRETAGNA/Accordi prematrimoniali. Sentenza apripista

La ricca ereditiera tedesca Katrin Radmacher ha scritto una pagina rivoluzionaria nel diritto 
britannico. La Suprema Corte ha giudicato valido l'accordo prematrimoniale stipulato a suo tempo in 
Germania tra lei e l'ex marito Nicolas Granatino. La legge britannica esclude questo tipo di contratto, che 
considera sleale, mentre è ammesso dall'ordinamento tedesco.
I due si erano sposati a Londra nel 1998 dopo aver firmato un accordo in base al quale, in caso di divorzio 
nessun dei due avrebbe avanzato richieste economiche. Netta la disparità tra loro. Il marito guadagnava 364 
mila euro l'anno presso la banca Jp Morgan di Londra, la moglie contava su un patrimonio di 112 milioni di 
euro. Dopo la separazione c'è stato un primo processo favorevole all'ex marito, ma pochi giorni fa l'Alta 
Corte di Londra ha ribaltato il giudizio. La sentenza definitiva e a favore della moglie, dice anche che la Gran 
Bretagna non può discostarsi dall'interpretazione giuridica europea. 
Per l'avvocato Frank Arndt dello studio legale Graham Stowe Bateson, le numerose coppie in attesa di 
questa sentenza potranno finalmente firmare il loro contratto prematrimoniale. Il giudizio dell'Alta Corte 
chiarirà i principi da rispettare: nessun contraente deve fare pressione sull'altro; il patrimonio dev'essere 
dichiarato lealmente; non si può stabilire il comportamento da tenere con i figli; deve valere il criterio di 
correttezza e buona fede.

27-10-2010 14:08 ITALIA/Tv e banda larga mobile. Agcom: tempi lunghi per l'assegnazione delle 
frequenze 'liberate'; ma il Governo forse anticipa gli incassi

 La gara per l'assegnazione del dividendo digitale esterno, liberato con l'addio alla tv 
analogica, e delle frequenze attualmente occupate dal ministero della Difesa non si concludera' "prima della 
fine dell'anno prossimo". A stimarlo, in occasione della sua partecipazione a un convegno organizzato 
dall'Aiip, e' il commissario dell'Autorita' Tlc Enzo Savarese.
Per il commissario liberare le frequenze destinate alle telecomunicazioni "e' importante, ma e' altrettanto 
importante non cercare solo di fare cassa". Sul tema del dividendo digitale da mettere a gara l'Autorita' per le 
garanzie nelle Comunicazioni aprira' una consultazione pubblica. "In Italia - ha ricordato Savarese - ci sono 
le tv private che premono per le frequenze, mentre le societa' telefoniche vorrebbero utilizzarle per 
aumentare il loro potenziale, offrendo servizi come quello Lte", il Long term evolution, con il quale si 
trasferiscono dati in download fino a 100 megabit al secondo.
Secondo le prime indiscrezioni, il decreto milleproroghe, che il governo varerà entro fine 2010, conterrà una 
voce in entrata: 3 miliardi per vendita delle frequenze.



27-10-2010 14:56 ITALIA/Minicar. Indagine della procura su sicurezza

 La procura di Roma ha aperto un fascicolo processuale per accertare la dotazione dei 
sistemi di sicurezza delle minicar, le piccole auto guidate soprattutto da minorenni, e se questi rispondano ai 
criteri di omologazione dei mezzi. In procura, tuttavia, si esclude che si possa arrivare ad un blocco delle 
mini auto. Tra le verifiche disposte i criteri di omologazione ed il loro rispetto da parte delle case produttrici: 
per questo motivo gli inquirenti si rivolgeranno al ministero dei Trasporti. 

27-10-2010 15:09 ITALIA/Malasanita'. 242 casi in un anno

 Sono 242 i casi di malasanita' verificatisi nel nostro Paese in poco piu' di un anno, da 
fine aprile 2009 a meta' settembre 2010, e attualmente all'esame della Commissione parlamentare sugli 
errori sanitari.
Di questi, 163 si sono conclusi con il decesso del paziente e 186 sono attribuibili a presunti errori mentre 56 
ad altre cause. A rendere noti questi numeri e' la stessa commissione presieduta da Leoluca Orlando.
Dal rapporto emerge anche una poco onorevole classifica, dove ai primi posti con oltre la meta' dei casi ci 
sono la Calabria (con 64 casi di malasanita' e 50 decessi) e la Sicilia (con 52 casi e 38 morti). A seguire ci 
sono il Lazio, con 24 casi e 14 decessi, e poi Puglia, Campania e Lombardia con 15 casi, ma un diverso 
numero di morti: 4 nella regione governata da Formigoni, 9 in quella di Vendola e 12 in quella rappresentata 
da Caldoro.
In fondo alla classifica, e dunque con meno casi di malasanita', ci sono Umbria, Marche, Basilicata e 
Trentino Alto Adige con 1 caso ciascuna, che non si e' concluso con la morte del paziente solo nelle Marche.

27-10-2010 15:22 AMERICHE/Lotta narcotraffico. Gruppo Tuxtla: gli Usa non possono criminalizzare e 
legalizzare

 I governi, Stati Uniti in testa, non possono criminalizzare e allo stesso tempo 
legalizzare - piu' o meno apertamente - il consumo delle droghe. E' la sintesi di uno dei documenti che i capi 
di Stato e di governo del gruppo di Tuxtla (Messico, Colombia, Repubblica Dominicana e paesi dell'America 
centrale) hanno licenziato al termine del vertice di Cartagena (Colombia). Un tema divenuto centrale 
nell'agenda dei lavori in virtu' del referendum che si terra' il 2 novembre in California per decidere di una 
parziale legalizzazione della marijuana. Le nazioni che consumano droga "non possono promuovere la 
criminalizzazione" e "al tempo stesso la legalizzazione aperta o velata della produzione e del consumo di 
droga nei loro stessi territori", recita il documento dal titolo "Il crimine organizzato transnazionale e il 
problema delle droghe illecite".  
Ma anche al di la' del referendum - che potrebbe consentire ai maggiori di 21 anni il possesso di 28 grammi 
di marijuana e la coltivazione di sei metri quadrati -, quello di una strategia di lotta al narcotraffico e alla 
criminalita' organizzata e' tema ormai sempre piu' imprescindibile nell'agenda dei rapporti tra gli Usa e 
l'America Latina. Con diverse sfumature. Il presidente messicano Felipe Calderón ha sottolineato che "il 
consumo di droghe negli Stati Uniti e' la causa prima dei tremendi problemi che abbiamo" ricordando 
l'enorme domanda di stupefacenti alimentata dal mercato di quel Paese.
I sempre piu' alti tassi di violenza, strettamente correlati all'espansione del narcotraffico, incidono in maniera 
sempre piu' significativa nell'agenda dei rapporti tra Messico e Stati Uniti. Un'agenda in cui trova sempre 
spazio la richiesta messicana di modificare la politica sulla vendita delle armi da fuoco, corollario di una 



dinamica criminale che sta strozzando la regione. "Sarebbe interessante - si chiede dal canto suo, il capo di 
Stato colombiano Juan Manuel Santos - che ci spiegassero come potremmo spiegare, per esempio, ai nostri 
contadini che se coltivano un ettaro di marijuana corrono il rischio di finire in carcere, mentre lo stato piu' 
ricco degli Usa prende la decisione di legalizzare". 
La Colombia ha da dieci anni aperto un percorso di lotta al narcotraffico - e ai suoi sempre piu' fitti legami 
con criminalita' organizzata e guerriglia rivoluzionaria - basato su un severo rispetto della legalita' e una lotta 
senza quartiere ai fuorilegge. Ma la preoccupazione valica anche i confini dei due fratelli maggiori del gruppo 
di Tuxtla. Per il presidente del Guatemala Alvaro Colom gli Usa "devono fare la loro parte perche' si evitino 
tante morti nella commercializzazione delle droghe", mentre per il presidente della Bid (la Banca 
interamericana dello sviluppo) Luis Alberto Moreno "tutti sanno che per tanti anni noi ci abbiamo messo i 
morti e gli usa hanno preso gli utili".  

28-10-2010 08:41 MESSICO/Narcoguerra. Uccisi 15 giovani in un autolavaggio

 Almeno quindici giovani sono stati uccisi da un commando armato in un 
autolavaggio nel municipio di Tepic, nello stato messicano di Nayarit, nell'ovest del Paese, una delle zone 
utilizzate dai narcos per far transitare la droga verso gli Usa.
Lo hanno reso noto fonti ufficiali, precisando che almeno 10 di loro facevano parte di un centro per la 
riabilitazione di tossicodipendenti. La cosa certa e' che giovani con lavori precari si trasformano facilmente in 
spie per i cartelli messicani della droga.

28-10-2010 08:45 GIAPPONE/Nissan richiama piu' di due milioni di auto nel mondo

Nissan motor ha fatto sapere che ha richiamato 2,14 milioni di auto nel mondo per un problema 
nei circuiti elettrici di controllo del motore, cosi' come fanno sapere i documenti trasmessi alle autorita' 
giapponesi. Il richiamo riguarda soprattutto il Giappone, con 835.000 auto che dovranno andare in officina, 
oltre a Canada e Usa con 762.000 mezzi.

28-10-2010 11:25 GERMANIA/Il fumo puzza ma le imposte sui tabacchi profumano

In dieci anni i governi che si sono succeduti in Germania hanno aumentato otto volte 
l'imposta sui tabacchi. Ora è la coalizione conservator-liberale a voler portare il pacchetto di sigarette da 
4,70 a 5,20 euro entro il 2015, e a punire in particolare i "fai da te" e gli amanti della pipa e dei sigari. 
I fumatori sostengono -forse esagerano- d'essere i maggiori contribuenti del Paese. Certo è che quest'anno il 
fisco incasserà 13,2 miliardi di euro dal loro vizio, spendibili per finanziare la semplificazione fiscale e 
alleggerire le aziende più energivore dal grosso peso dell'ecotassa.
Oggi un pacchetto da 19 sigarette costa 4,70 euro, di cui 2,70 incassati dal fisco -quota superata solo dai 
prodotti petroliferi.
Ma tra l'aumento d'imposta sui tabacchi e maggiori introiti per lo Stato non c'è automatismo. Tra il 2002 e il 
2005 si sono avuti cinque rincari -per la lotta al terrorismo (gli umoristi: "fumate contro Osama bin Laden") e 
per la sanità. Però le aspettative non si sono avverate. Le entrate sono, prima calate, poi salite, e dal 2007 in 
continua discesa. C'entrano le sigarette rollate, ma soprattutto il mercato illegale. Queste le stime dell'Istituto 
di ricerche economiche HWWI: negli ultimi anni la percentuale di sigarette sfuggite al fisco è passata dal 
16% al 20%; nel 2008 circa 23 miliardi di bionde fumate non hanno pagato pegno; il contrabbando pesa per 
4 miliardi di euro all'anno. 
Tuttavia, le imposte più alte, combinate con i divieti di fumo e le norme a tutela dei non fumatori, un risultato 
l'hanno dato: il numero dei fumatori diminuisce ogni anno, seppure di poco, tanto che i fumatori regolari oggi 
sono "solo" un quarto della popolazione.



28-10-2010 12:30 ITALIA/Immigrazione, sbarcano in 80 in Calabria

 Ottanta immigrati clandestini di etnia curda sono sbarcati ieri sera in localita' Capo 
Colonna di Crotone. I clandestini sono arrivati sulla costa a bordo di un'imbarcazione a vela di circa 25 metri 
che si e' arenata sulla battigia. Tra gli ottanta curdi ci sono quindici minori. Sono tutti in discrete condizioni di 
salute e per nessuno, secondo quanto riferito dagli investigatori, si e' reso necessario il ricovero in ospedale. 
Sul posto e' intervenuta la polizia di Stato insieme ai vigili del fuoco, il personale del 118 e della croce rossa. 
Gli immigrati sono stati portati nel centro di prima accoglienza di Isola Capo Rizzuto (Crotone).

28-10-2010 12:33 IRAN/Guerra alla droga, cinque trafficanti impiccati

 Cinque persone, accusate di traffico di droga, sono state impiccate a 
Teheran negli ultimi giorni.
Lo ha riferito il procuratore capo della capitale iraniana, Abbas Jafari Dowlatabadi, citato dall'agenzia 
d'informazione 'Isna', che non ha rivelato le identita' dei condannati. "Durante gli ultimi 2-3 giorni, cinque 
persone sono state impiccate a Teheran perche' accusate di traffico di droga", ha affermato Dowlatabadi, il 
quale ha precisato che "le autorita' iraniane continueranno la loro lotta al narcotraffico".
L'avvocato Mahmood Amiry-Moghaddam, portavoce di Iran Human Rights, una ong che si batte contro la 
pena di morte nella Repubblica Islamica, ha condannato le esecuzioni. "Lo scopo di queste impiccagioni - ha 
affermato - non e' quello di combattere il traffico di droga, ma terrorizzare i giovani che vogliono cambiare 
l'Iran".

28-10-2010 12:35 AUSTRALIA/Staminali del naso spiegano disturbi nel cervello

 Le cellule staminali adulte nel sistema olfattivo del naso possono aiutare a comprendere 
anomalie nel sistema nervoso dei pazienti di schizofrenia, del morbo di Parkinson, o di altri disturbi ancora 
poco conosciuti.
Scienziati del Centro nazionale di ricerca sulle cellule staminali adulte, dell'universita' Griffith di Brisbane in 
Australia, hanno scoperto che le raschiature prelevate dal sistema olfattivo responsabile degli odori, che si 
trova all'altezza degli occhi, contengono cellule molto simili e quelle attive nel cervello.
E' la prima volta che si trovano cellule staminali che 'ci possono dire qualcosa su cio' che e' differente nel 
sistema nervoso di questi pazienti, particolarmente per malattie le cui cause genetiche rimangono 
sconosciute', scrive Alan Mackay-Sim, autore dello studio pubblicato su Disease Models and Mechanisms.
'Vi sono - spiega - differenze specifiche molto nette, fra le diverse malattie, nella biologia di queste cellule. 
Differenze che debbono riflettere cio' che avviene nel cervello, e che non sono evidenti in cellule staminali 
derivate dalla pelle o dal sangue'.
E' stata finora la mancanza di facile accesso alle staminali derivate dal cervello del paziente, a rallentare la 
ricerca nelle malattie cerebrali, in confronto con i progressi nel comprendere e trattare il cancro, osserva 
Mackay-Sim. 'La possibilita' di prelevare staminali neurali con una semplice biopsia, attraverso il naso - 



conclude - offrira' nuove maniere per investigare sui fattori genetici alla base di molti disturbi cerebrali, 
aprendo la strada a diagnosi tempestive ed a nuovi trattamenti, mentre le cellule staminali stesse potranno 
essere usate come terapia'.

28-10-2010 12:53 ITALIA/Droghe, Dj Aneto: diffusione di sostanze low cost tra i giovanissimi

  Un allarme a tutti i mass media su alcune nuove droghe che stanno avendo una 
rapidissima diffusione tra i giovanissimi viene lanciato da Dj Aniceto, membro della Consulta degli operatori 
ed esperti per le politiche goverantive anti droga a palazzo Chigi e testimonial di campagne antidroga e 
antialcool. "Sono droghe figlie della crisi, le cosiddette droghe low cost - spiega - I loro nomi non stanno 
scritti in nessuna tabella ministeriale, il loro consumo non e' illegale e per procurarsele il 'pusher' e' un 
comune addetto alle vendite di un supermercato".
Osserva ancora Dj Aniceto: "L'elenco e' lunghissimo e nei luoghi di aggregazione come le discoteche e gli 
stadi girano dappertutto, insieme alle tradizionali droghe che al confronto sembrano ormai sostanze 
obsolete, vecchie e ormai superate: smalti per unghie, benzina, miscela, colle, bombolette di gas da 
campeggio, trielina, acqua ragia, una comunissima bomboletta spray come la lacca o per la pulizia delle 
tastiere. E non ultimo, un deodorante in bustina. Una droga-non droga, venduta a prezzi da discount, che ti 
sballa e ti stordisce ne' piu' ne' meno della cocaina". 
Dj Aniceto mette in guardia "dalle gravissime conseguenze" di queste sostanze, che arrivano a "stroncare la 
vita di parecchi giovanissimi. Una morte silenziosa non urlata e della quale nessuno conosce le origini. 
Dovremmo essere tutti piu' attenti - e' il suo appello - In Italia esiste solo la cultura dello sballo a tutti i costi: e 
per i ragazzini questi prodotti non sono droga, sniffare spray non e' sinonimo di tossicodipendenza, non e' 
sinonimo di morte".

28-10-2010 13:01 VATICANO/Aborto e eutanasia minano democrazia, sostiene il Vaticano
'Quando i progetti politici comtemplino, apertamente o velatamente, la legalizzazione dell'aborto e 
dell'eutanasia, l'ideale democratico e' tradito nelle sue basi'. Lo ha affermato papa Benedetto XVI, capo dello 
stato teocratico del Vaticano, ricevendo in visita ad limina un gruppo di vescovi brasiliani.
L'ideale democratico - ha aggiunto il pontefice citando l'enciclica 'Evangelium vitae' di papa Wojtyla - 'e' 
veramente tale solo quando riconosce e tutela la dignita' di ogni essere umano'.
L'impegno per 'i piu' deboli e per gli indifesi', ammonisce il Papa, non puo' non essere parte integrante di 
qualunque democrazia degna di questo nome, e nessuno e' 'piu' inerme di un bambino non nato o un malato 
in stato vegetativo o terminale'.

28-10-2010 16:09 ITALIA/Liberalizzazione connessioni wi-fi. Maroni: la prossima settimana proposta 
in Consiglio dei ministri
 La prossima settimana potra' essere portata in Consiglio dei ministri una proposta che consenta di superare 
il decreto Pisanu, liberalizzando il wi-fi ma garantendo l'efficacia delle indagini. Lo ha detto il ministro degli 
Interni, Roberto Maroni, sottolineando nel question time alla Camera come i vincoli alle reti wireless 
pubbliche abbiano garantito efficacia e risultati nelle indagini contro terrorismo, criminalita' organizzata e 
crimini informatici. Si tratta, ha rilevato Maroni, di contemperare le due esigenze, la liberalizzazione e la 
sicurezza. "La norma funziona", ha sottolineato il Ministro, ma e' del 2006 e da allora "c'e' stata 
un'evoluzione tecnologica che consente di dire che si puo' trovare una soluzione che consenta di garantire le 
attivita' investigative".

28-10-2010 16:49 ITALIA/Connessioni Internet a 100 mega. Telecom: i ritardi dipendono dall'Agcom
 L'Agcom è stupita che dopo l'annuncio Telecom Italia ancora non abbia fatto passi concreti per poter offrire 
la banda larga a 100 mega nelle principali città. Telecom replica: è colpa vostra. Un ping pong. La cui ultima 
puntata è offerta da Telecom Italia.
L'offerta di Telecom Italia sulla fibra 100 mega sara' presentata a giorni, anche se tutto dipende dalla 
pubblicazione in Gazzetta Ufficiale da parte dell'Agcom della delibera sui test di prezzo, il sistema per 
valutare se il prezzo applicato dal gruppo puo' essere replicato anche dagli altri operatori. Lo ha sottolineato 
l'Ad di Telecom, Franco Bernabe', a margine di un convegno Asstel.
Per i 100 mega 'manca ancora la pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale della delibera Agcom sui test di 
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prezzo ma credo che la delibera sara' pubblicata nei prossimi giorni.
Subito dopo potremmo presentare la nostra offerta per la banda ultralarga'. L'Ad di Telecom tuttavia ha 
precisato che 'oltre alla delibera manca anche un quadro regolatorio certo sulla fibra che credo pero' sara' 
definito tra qualche mese'. Telecom, in particolare, chiedera' all'Agcom di definire insieme un quadro 
regolatorio provvisiorio e questa soluzione 'ci consentira' di presentare un'offerta in tempi brevi, credo entro 
Natale'.

28-10-2010 17:04 ITALIA/Annunci. Nuova rete. Romani: siamo in prossimita' di un accordo 
complessivo

 C'e' bisogno di frequenze da parte degli operatori di tlc e delle emittenti tv e il ministero 
dello Sviluppo economico "sta lavorando" per preparare la gara - che l'Agcom vorrebbe entro il 2011 - ma ad 
oggi "si deve tenere conto della realta'" e cioe' che "attualmente non ci sono frequenze a disposizione". Lo 
ha detto il ministro Paolo Romani. "Entro l'anno verra' digitalizzato il 70 per cento del Paese", ha spiegato, 
quindi "bisogna tenere conto delle reali possibilita' e di chi le frequenze oggi le possiede". Quanto all'incasso 
che potrebbe venire dall'asta, il ministro ha auspicato che "sia il piu' alto possibile per lo Stato. Non mi 
esprimo in cifre ma ricordo che la Germania, anche se e' un'altra realta', ha incassato 4,2 miliardi". "Il 
problema italiano" e' che "servono risorse per investire nell'area delle tlc". 
Romani ha quindi commentato lo stato del tavolo sulle reti di nuova generazione o Ngn: "Siamo in 
prossimita' di un accordo complessivo sulla societa' di infrastrutturazione della rete", ha affermato, 
aggiungendo di "non avere l'impressione che Telecom sia l'ostacolo" per l'intesa tra gli operatori. 
Quanto ai limiti delle emissioni elettromagnetiche, il ministro ha dato ragione al gruppo di Bernabe', che oggi 
ha chiesto di rivederli. "Questa regola - ha sottolineato - ha influenzato lo stesso sviluppo del wi-fi, e' una 
delle tante norme ideologiche di pregiudizio ambientalista". Quindi "Telecom ha ragione" tuttavia, anche "se il 
problema esiste", un intervento "non e' all'ordine del giorno". 

28-10-2010 17:06 ITALIA/Privacy: le auto di Google street view finiscono in Procura

Dopo l'obbligo di rendere riconoscibili le auto di Street view, imposto dal Garante della privacy, 
nuovi "grattacapi" in vista per Google a causa del indicizzazione per immagini delle strade. La procura di 
Roma ha infatti aperto un fascicolo sul servizio di Google di indicizzazione per immagini delle strade.
L'ipotesi di reato su cui sta lavorando il pm Eugenio Albamonte su incarico del procuratore Giovanni Ferrara, 
al momento contro ignoti, e' di interferenza illecita nella vita privata. Lo scorso 9 settembre il Garante, al 
termine di un'indagine, aveva intimato alla societa' di Mountain View "il blocco di qualsiasi trattamento dei 
payload data raccolti sul territorio italiano". Al tempo stesso aveva inviato gli atti del procedimento alla 
magistratura, affinche' valutasse gli eventuali profili penali derivanti dalla raccolta di questo tipo di dati, 
vietata in Italia senza autorizzazione.

28-10-2010 17:13 ITALIA/Wireless. Limiti emissioni elettromagnetiche. Il ministro Romani: norme 
ideologiche

 Rivedere i limiti delle emissioni elettromagnetiche derivanti dai collegamenti senza fili di pc e 
cellulari. Lo ha sottolineato il ministro delle Sviluppo Economico, Paolo Romani, a margine di un convegno 
sulle Tlc, in cui si è dichiarato d'accordo con quanto auspicato da Telecom Italia, sulla revisione della norma 
che fissa limiti ristretti alle emissioni. 
"Questa norma - ha spiegato Romani - ha influenzato anche lo sviluppo dello wi-fi. E' una delle tante norme 
ideologiche di pregiudizio ambientalista". Per il ministro l'intervento "e' sempre stato complicato e non e' 
all'ordine del giorno in questo momento ma il problema esiste".
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28-10-2010 20:18 ITALIA/Tossicodipendenza. Governo vara piano nazionale di lotta

Quello delle tossicodipendenze resta un'emergenza nel nostro paese che attualmente stima 
(secondo la 'Relazione annuale sullo stato delle tossicodipendenze in Italia nel 2008') ben 385.000 
'consumatori problematici', persone cioe' che consumano droga e che avrebbero bisogno di trattamento, a 
fronte di circa 175.000 persone in cura presso strutture pubbliche e private. Un fenomeno, quello dell'uso 
della droga, che muta fisionomia anche in Italia con l'irruzione sul mercato delle cosiddette nuove droghe e 
con l'abbassamento progressivo dell'eta' degli assuntori di stupefacenti.
Anche per affrontare tutto cio' domani, in Consiglio dei ministri, verra' varato il nuovo Piano di azione 
nazionale antidroga, relativo al triennio 2010-2013, predisposto dal Dipartimento politiche antidroga della 
Presidenza del Consiglio.
Un Piano che dovrebbe confermare, tra l'altro, una 'cauta diminuzione' dei trend del consumo dell'eroina e 
della cocaina nei giovani sotto i 19 anni, registrando, invece, un incremento del consumo della cannabis.
Tutto cio' mentre indagini hanno messo in evidenza che oltre il 30% della popolazione italiana ha fatto uso di 
cannabis almeno una volta nella vita.
Da parte del sottosegretario alla Presidenza del Consiglio, a capo del Dipartimento antidroga, Carlo 
Giovanardi, si e' sempre sottolineata 'la forte tendenza riscontrata al policonsumo, con uso contemporaneo 
di piu' droghe e, quasi costantemente, di alcol'. Altra criticita', secondo Giovanardi, e' 'il lungo periodo che le 
persone tossicodipendenti trascorrono dal momento del primo utilizzo della sostanza a quello in cui 
accedono ai servizi per chiedere aiuto' e che per alcuni e' stato stimato anche in 12-14 anni.
Proprio per dare impulso alla lotta alla droga, il Dipartimento Politiche Antidroga nel corso del 2009 ha 
attivato un piano di intervento, composto di 49 progetti per un totale di investimento di 26.392.474 euro, che 
vede principalmente finanziati quelli che sono stati definiti 'i due 'pilastri' portanti della strategia governativa' e 
cioe' il reinserimento sociale e lavorativo (progetto 'Reli') e la prevenzione (Progetto 'Educare').

28-10-2010 20:28 ITALIA/Nuove droghe. Allerta Dpa su deodorante Green Forest

 Ieri, il dipartimento antidroga del ministero della salute, su segnalazione dei medici dell'Asl di Asti 
ha emesso un 'allerta' su scala nazionale di 'grado due' ad indicare la potenziale pericolosita' di una nuova 
droga usata dai giovani. A dare il via alla ricerca dei medici del pronto soccorso del 'Cardinal Massaia' e' 
stato il ricovero all'ospedale astigiano di tre ragazzi, due minorenni abitanti in citta' ed un torinese di 23 anni 
che da qualche tempo abita presso i nonni in un paese della provincia. I tre avevano fumato un nuovo tipo di 
cannabinoide sintetico contenuto in un deodorante per ambienti: il 'Green Forest' in libera vendita in bustine.
I tre giovani erano giunti all'ospedale sabato sera accompagnati da amici. Erano molto spaventati e avevano 
tachicardia, pupille dilatate e difficolta' di coordinamento dei movimenti. Dopo due giorni di ricovero per 
esami ed accertamenti in collaborazione con il 'Centro Antiveleni' dell'ospedale di Pavia i tre giovani sono 
stati dimessi. La polizia intanto ha iniziato indagini con il sequestro di alcune bustine della 'nuova droga'. 

28-10-2010 20:38 AFRICA/Rotte della droga. Responsabile Onu: verso l'Europa attraverso l'Africa 
occidentale

I narcos puntano all'Europa. Ma per arrivarci passano dall'Africa occidentale, in 
particolare dal Golfo di Guinea e dalla baia del Benin. Nascono qui le nuove narco-economie che gestiscono 
il traffico di cocaina verso l'Europa.
Secondo l'intervista che il responsabile Onu per l'Africa occidentale Alexandre Schmidt ha rilasciato a 



"Vita", settimanale del non profit in uscita domani, i motivi sono tre e risiedono tutti negli Stati Uniti: "Oggi gli 
americani consumano principalmente droghe sintetiche. Poi bisogna considerare il crollo del dollaro rispetto 
all'euro, associato all'intensificazione dei controlli frontalieri negli Usa e in Messico". Secondo Schmidt, 
bisogna valutare anche il peso della corruzione. "Non c'è paese africano che possa ritenersi immune. A 
livello regionale sappiamo che alcuni governi, amministrazioni pubbliche e aziende private sono coinvolte ma 
nessuno può dire in che misura".
Ma l'Africa non è solo il luogo di passaggio ideale per spedire la coca in Europa. "L'uso di stupefacenti" 
spiega Schmidt tra gli stessi africani, è un fenomeno che purtroppo sta dilagando soprattutto tra i giovani, il 
cui peso demografico in Africa è molto rilevante. Oltre alla cocaina dilaga anche l'eroina, una droga nuova 
per il continente africano".

28-10-2010 20:50 USA/Aborto e staminali. Bush decise di dar contro grazie a Wojtyla

 L'ex presidente degli Stati Uniti George W. Bush, un cristiano rinato, ha preso posizione in 
maniera decisa contro l'aborto e la ricerca sulle staminali grazie a papa Giovanni Paolo II, che lo convinse su 
questa battaglia durante un incontro a Castelgandolfo.
Lo rivela lo stesso Bush nelle sue memorie 'Decision Point' in uscita il 9 novembre di cui il sito Drudgereport 
ha anticipato alcuni passaggi.
Gran parte della biografia dell'ex presidente Usa, e' dedicata al suo rapporto con la fede, secondo 
Drudgereport.
E' stata particolarmente drammatica da prendere, in particolare la sua decisione di arginare la ricerca sulle 
staminali, molto difficile dopo avere ricevuto una lettera di Nancy Reagan, la moglie dell'ex presidente 
Ronald Reagan, affetto dall'Alzheimer.
'Ho sentito la responsabilita' di dare eco alle mie convinzione anti-aborto, e di portare il paese verso quello 
che papa Giovanni Paolo II chiamava una cultura di vita', scrive Bush secondo le anticipazioni di 
Drudgereport.
Il presidente descrive anche nei dettagli il suo incontro con il papa a Castelgandolfo. Affetto dal Parkinson, 
Giovanni Paolo II lo ha implorato di appoggiare la vita in tutte le sue forme.
Piu' tardi, al funerale del Papa, Bush si e' trovato infine a pregare per l'ex anchorman dell'Abc Peter 
Jennings, colpito da un tumore. 

29-10-2010 09:04 FRANCIA/Potere d'acquisto dei consumatori. I francesi sono pessimisti
Circa la meta' dei francesi stima che il proprio potere d'acquisto diminuira' nei prossimi mesi. Cosi' un 
sondaggio di Viavoice per la banca Bpce, il quotidiano Les Echos e la radio France Info.
L'11% degli intervistati stima che il proprio potere d'acquisto aumentera' nei prossimi tre mesi, mentre il 47% 
crede che diminuita' e il 37% stima che restera' uguale. Il 24% dei consumatori, inoltre, che il calo sara' 
molto forte. Solo il 10% ritiene che aumentera' le spese alimentari e di abbigliamento nei prossimi tre mesi, 
mentre il 36% ritiene che queste le diminuira'.

29-10-2010 09:23 FRANCIA/L'antidiabetico Avandia ritirato anche dal mercato francese

 Dopo la Fda americane, dopo la raccomandazione dell'Agenzia europea del farmaco 
(Aifa) e dopo la sospensione in Italia, i farmaci antidiabetici Avandia e Avandament, dal prossimo 3 
novembre saranno ritirati anche dal mercato francese. I benefici di questi farmaci non valgono i rischi 
cardiovascolari che si corrono.
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29-10-2010 09:45 MESSICO/Narcos uccidono nove agenti nel Michoacan

 Un commando di killer armati di kalashnikov, di Ar-15 e di un lanciagranate a bordo di 
dieci camionette, ha attaccato un convoglio della polizia a Tepacaltepec, nello stato di Michoacan. Dopo oltre 
un'ora di scontri, sono rimasti uccisi nove agenti e feriti una decina.
Lo stato di Michoacan, sulla costa pacifica, e' roccaforte del cartello di narcos 'La Familia', noto per gli 
attacchi in stile militare contro la polizia.

29-10-2010 09:50 ITALIA/Autovelox Firenze. L'ironia e le domande retoriche della curia: a che serve il 
multificio?

 Sullo scandalo autovelox fiorentino interviene anche il periodico della curia Toscana Oggi. Con 
un editoriale sul numero appena uscito in edicola, il settimanale pone alcune domande chiave: “A quale 
esigenza rispondono gli autovelox installati nel territorio fiorentino? Di sicurezza o di parziale rifornimento 
delle traballanti casse comunali?”
E a proposito delle 44 mila multe in tre mesi, secondo il bilancio forniti in un primo momento per il solo 
autovelox di viale Etruria, parla apertamente di “strage”. Ironizzando, inoltre, sulla stessa rimozione del 
dispositivo fotografico dall’impianto una volta montata la polemica: di “manutenzione”, scrive il giornale, 
“sembrava non ci proprio fosse bisogno dato che dal suo punto di vista aveva funzionato benissimo: ma 
evidentemente anche alle macchine si può attribuire, quando serve, qualche malattia diplomatica”.
Toscana Oggi ricorda anche un risvolto politico interno alla maggioranza: “La vicenda”, scrive, “ha offerto 
all’ex assessore Tea Albini un assist per tentare un gol al sindaco, in quella lunga e snervante partita che si 
sta giocando all’interno del Pd, affermando che ai tempi dell’assessore Cioni la «taratura» della macchina 
era più alta”.
Desta però perplessità anche la replica del sindaco che ha ridimensionato a 28 mila le 44 mila multe, 
smentendo Albini (‘l’autovelox deve essere tarato per legge a 50 all’ora’) e sostenendo che il problema di 
viale Etruria, trattandosi di un stradone ormai extraurbano, può eventualmente essere risolto alzando il limite 
di velocità.
“Quanto ci voglia a dibattere la questione”, scrive Toscana Oggi, “non è dato sapere, né quando e come 
l’infernale macchinetta tornerà al suo posto”.
E aggiunge: “Chi invece il posto sembra in procinto di perderlo senza possibilità di appello è il comandante 
dei vigili urbani Massimo Ancillotti, «reo», secondo Renzi, di aver fornito le cifre sbagliate e aver così 
contribuito a far montare la polemica. Potrebbe essere la vittima più illustre di quell’autovelox che, ironia 
della sorte, sembra abbia multato anche lui”. In questo caso, come riciclarlo? Magari facendone un 
«testimonial» antivelocità, con una bella foto in divisa da piazzare prima degli autovelox. A patto che non sia 
troppo efficace perché, se lo esige il bilancio, forse è meglio lasciar correre..”.

29-10-2010 12:21 ITALIA/False informazioni finanziarie. Consob multa ex-presidente Corte 
Costituzionale per vicenda Alitalia

 Una maxi-multa da 400.000 euro ad Antonio Baldassare per aver diffuso informazioni 
false e fuorvianti nella fase di privatizzazione dell'Alitalia, tendenti ad accreditare l'esistenza di una cordata di 
imprenditori per rilevare la compagnia. La mega-sanzione e' stata decisa dalla Consob ai danni dell'ex 
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presidente della Corte Costituzionale ritenendo 'grave la condotta illecita' anche in ragione delle 'prestigiose 
cariche istituzionali e non' rivestite in passato da Baldassarre le quali hanno amplificato la fuorvianza delle 
notizie diffuse. E' quanto si legge nella delibera Consob pubblicata sul sito on line dell'Authority. 

29-10-2010 12:26 AFGHANISTAN/Guerra alla droga, operazione congiunta Usa-Russia

  Russia e Stati Uniti hanno condotto un'operazione congiunta per annientare i laboratori 
della droga in Afghanistan, nell'ambito di un accordo firmato alla presenza di Barack Obama e Dmitri 
Medvedev nel luglio 2009 a Mosca. Secondo il direttore del Servizio anti-droga russo Viktor Ivanov, "Il lavoro 
ha portato alla distruzione di quattro laboratori, tre di eroina, uno morfina".
Secondo lui, sono stati distrutti 932 kg di eroina. L'operazione - una prima assoluta direttamente in 
Afghanistan, come ha sottolineato lo stesso Ivanov - ha visto la partecipazione di 70 effettivi e sono stati 
impiegati anche elicotteri. Individuato "un grande deposito a 5 km dal confine afghano-pakistano" ha 
aggiunto.

29-10-2010 12:28 ITALIA/Englaro: scordatevi di avere poteri sulla mia vita

 'Se prima sono andato fino in fondo per Eluana ora vado in fondo per Beppino Englaro, 
cittadino qualunque'. Cosi' Beppino Englaro, padre di Eluana, per la quale scelse nel 2009 d'interrompere le 
terapie, dopo 17 anni di stato vegetativo della figlia, ha commentato ieri sera il suo arrivo in Trentino per un 
convegno di bioetica.
'Sono qui - ha detto Englaro - per sentire le varie posizioni e vedere se da questo convegno emerge 
qualcosa di diverso. Un'opinione pubblica bene informata - ha concluso citando Joseph Pulitzer - e' una 
corte suprema e a medici e Stato io dico scordatevelo di avere dei poteri sulla mia vita'.
Il convengo, dal titolo Code Vitae, e' in corso a Rovereto oggi e domani, nella sede universitaria di Scienze 
cognitive.

29-10-2010 13:11 ITALIA/Annunci. Banda larga. Bernabe', il vero ponte sullo Stretto è la nuova rete in 
fibra di Telecom Italia

 'La rete a fibre ottiche della Telecom non e' solo appannaggio delle grandi citta'. 
Abbiamo un piano importante che prevede anche il Mezzogiorno. Catania parte per prima, poi ci sara' Bari. 
Se c'e' un ponte sullo Stretto che parte velocemente e' quello delle fibre ottiche'. Lo ha detto l'ad di Telecom, 
Franco Bernabe', rispondendo alle domande dei giornalisti oggi a Catania in occasione della presentazione 
della nuova rete in fibra ottica.

29-10-2010 16:45 AFGHANISTAN/Guerra oppio. Russia al riscatto in azione congiunta con Usa

 La Russia ha rimesso un piede in Afghanistan. Il capo del Servizio federale di 
controllo sulle droghe di Mosca, Viktor Ivanov, ha annunciato oggi che agenti russi, in un'inedita e 



spettacolare operazione congiunta con gli statunitensi, hanno distrutto quattro laboratori per la produzione di 
eroina nel turbolento paese centro-asiatico.
Mandando in fumo una tonnellata di droga, pari a 200 milioni di dosi e a un danno per i narcotrafficanti di un 
miliardo di dollari.
La notizia va oltre il semplice ambito della lotta al narcotraffico. Mosca ha più volte garantito che non intende 
unirsi ai contingenti internazionali a guida Nato che combattono nel conflitto afgano, avendo anche 
l'esperienza di una sanguinosa occupazione e d'un umiliante ritiro nel 1989, che ebbero un ruolo non 
secondario nella caduta dell'Unione sovietica. Tuttavia la lotta all'eroina, che per Mosca è un obiettivo 
strategico, è anche una leva per tornare a contare in uno scenario per l'influenza e l'egemonia in Asia 
centrale, una regione ricca di risorse energetiche e importante, perché ponte di collegamento tra l'Europa e 
la Cina.
L'eroina è sicuramente per la Russia un flagello. Ivanov recentemente ha denunciato che "circa il 2 per cento 
della popolazione in età da lavoro, tra i 15 e i 64 anni, è tossicodipendente". Si tratta di un milione e mezzo 
di persone.
Ogni anni è una strage. "Il problema non risolto dell'Afghanistan ci costa enormi perdite. Il numero di 30-
40mila morti è ampiamente sottostimato", ha affermato il capo dei servizi anti-droga.
Il presidente afgano Hamid Karzai ha chiesto spiegazioni al comando Nato in Afghanistan su un'operazione 
antidroga congiunta di Usa e Russia fatta senza il permesso del governo di Kabul. "Nessuna organizzazione 
o istituzione" si legge in una nota governativa afgana "ha il diritto di eseguire simili operazioni militari sul 
territorio del nostro Paese senza un permesso e un accordo con il governo islamico dell'Afghanistan.

29-10-2010 16:52 ITALIA/Antidroga. Piano nazionale approvato da Governo
Come previsto dalle indicazioni europee e delle Nazioni Unite in materia, il Consiglio dei Ministri ha varato 
oggi il nuovo piano nazionale antidroga 2010-2013, una serie di linee guida basate su cinque aree di 
intervento: prevenzione; cura e diagnosi delle tossicodipendenze; riabilitazione e reinserimento; 
monitoraggio e valutazione; legislazione, attività di contrasto al narcotraffico e giustizia minorile.
Il principio ispiratore del Piano è quello di "proteggere le future generazioni dalla tragedia della 
tossicodipendenza e dell'alcoldipendenza derivante dall'uso di sostanze stupefacenti e abuso alcolico, 
riconoscendo che questo, anche nel nostro Paese così come in tutti gli altri Stati europei, è fondamentale per 
affrontare in modo coordinato ed efficace il problema della diffusione e dell'uso delle droghe e dell'abuso 
alcolico".
In particolare, l'approccio delle linee guida è di tipo "integrato e multidisciplinare" e si concentra su due 
principali settori di intervento, la riduzione della domanda e la riduzione dell'offerta, tramite "il costante e 
globale coinvolgimento di tutte le componenti della società civile e delle Amministrazioni coinvolte e 
responsabili, a vario titolo, della salute dei cittadini". Il Piano, ha spiegato il sottosegretario Carlo Giovanardi 
al termine del Cdm, "andrà ora all'attenzione della Conferenza Stato-Regioni perchè la materia della lotta 
alla tossicodipendenza è di competenza anche regionale".

29-10-2010 16:56 ITALIA/Filiazione. Governo approva legge delega: uguali figli legittimi e naturali
Il Consiglio dei ministri ha approvato un disegno di legge delega, illustrato dal sottosegretario Carlo 
Giovanardi che ne ha coordinato la fase istruttoria, volto a modificare la disciplina in materia di filiazione con 
il fine di assicurare una sostanziale equiparazione dei diritti dei figli legittimi con quelli dei figli naturali. Il 
Governo perviene a questo significativo traguardo, che antepone il valore e la centralità della persona 
umana ad ingiustificate differenze sullo stato di figlio, in attuazione dei principi sanciti dalla Costituzione 
(articoli 2, 3 e soprattutto 30) e degli indirizzi fissati da Trattati internazionali, tra i quali la Carta di Nizza sui 
diritti fondamentali dell'Unione europea (vincolante per l'Italia a seguito dell'entrata in vigore del Trattato di 
Lisbona) e la Convenzione europea per la salvaguardia dei diritti dell'uomo.
Con una fondamentale innovazione nel Codice civile, la delega rende prossima la disciplina dello status 
unico di "figlio", eliminando (anche sotto un profilo lessicale) la distinzione tra legittimo e naturale e 
prevedendo, laddove si renda comunque necessario indicarne l'origine, l'impiego delle definizioni di "figli nati 
nel matrimonio" e di "figli nati fuori dal matrimonio", in ció adeguandosi alla formula adottata dall'articolo 30 
della Costituzione. Il disegno di legge è stato predisposto da un'apposita Commissione per lo studio e 
l'approfondimento di questioni giuridiche afferenti la famiglia, istituita presso il Dipartimento per le politiche 
della famiglia della Presidenza del Consiglio dei Ministri e presieduta dal professore Cesare Massimo 
Bianca, con la partecipazione di rappresentanti della Giustizia, dell'Interno e delle Pari opportunità. Il 
Consiglio ha ringraziato per l'impegnativo lavoro svolto il prof. Bianca e tutti i componenti della Commissione.

Sul merito e' intervenuta la senatrice radicale Donatella Poretti:
Le scelte dei genitori non possono e non devono avere delle ricadute sui figli che si traducono in minori diritti 



e tutele. Bene quindi il ddl del Governo per porre termine alle discriminazioni tra i figli nati dentro e fuori dal 
matrimonio, discriminazioni lessicali -figli naturali, legittimi e incestuosi- ma anche di tipo ereditario e di 
trattamento nei tribunali -ordinario per i legittimi e dei minori per gli altri.
Un tema su cui abbiamo depositato disegni di legge, ordini del giorno recentemente fatti propri dal Governo 
sia sui figli naturali che sulla possibilita’ che i figli incestuosi siano riconoscibili, ad oggi gli unici cui e’ negato 
lo status filiationis.
Ora vigileremo perche’ il disegno di legge delega contenga tutte le norme di cui c’e’ bisogno, e poi 
confidiamo che questo provvedimento apra la strada ad una riforma del diritto di famiglia nella direzione di 
adeguarsi alla societa’: dal divorzio breve, al riconoscimento delle coppie di fatto, dalle adozioni per i single 
al doppio cognome.

29-10-2010 17:00 AMERICHE/Narcotraffico. Accordo tra i Paesi Unasur

 I Paesi membri dell'Unasur (Unione delle nazioni sudamericane) hanno 
sottoscritto a Quito un piano di azione comune quinquennale per ridurre la domanda e l'offerta di sostanze 
stupefacenti nella regione. A delineare le caratteristiche dell'intesa, definita nel corso di una riunione a cui 
erano presenti dieci dei dodici Paesi membri, sono stati i ministri degli Interni, alti funzionari governativi e le 
massime autorita' delle forze di sicurezza impegnate nel contrasto al narcotraffico.
L'accordo si sviluppa su cinque linee di azione con il fine di controllare produzione, commercializzazione, 
traffico e consumo delle droghe. I governi degli Stati membri si impegneranno a scambiarsi informazioni sulle 
organizzazioni dedite al traffico di droga e svilupperanno laboratori nazionali di indagine sulle sostanze 
stupefacenti. 
Sul fronte della prevenzione invece gli accordi prevedono l'elaborazione di studi e indagini scientifiche che 
permettano di dare vita a programmi di prevenzione e recupero efficaci per le fasce di popolazione a rischio. 
A questi si dovranno affiancare iniziative volte a contrastare la diffusione delle coltivazioni illegali nelle zone 
rurali. Tutti i Paesi sottoscrittori, inoltre, si impegneranno nel combattere il riciclaggio del denaro sporco 
prodotto dal narcotraffico, favorendo lo scambio di informazioni tre le autorita' finanziarie e gli investigatori. 
Dal punto di vista politico il ministro dell'Interno colombiano German Vargas ha sottolineato l'importanza della 
sottoscrizione dell'accordo da parte di Bogota', interpretandolo come un nuovo segnale del ristabilimento 
delle relazioni con Quito, interrotte nel 2008 e lentamente ricostruite con l'arrivo del nuovo presidente 
colombiano Juan Manuel Santos. 

30-10-2010 09:59 ITALIA/Droga, congresso Radicali: proibizionismo del Governo è fallimentare

 'Il proibizionismo del governo sulle droghe e' un fallimento e ha fatto diventare 
criminali 4 milioni di italiani'. Nella sua relazione introduttiva al 9/o congresso radicale Mario Staderini ha 
sfoderato l'arma storica per i radicali: quella dell'antiproibizionismo: 'questa scelta inaccettabile del governo 
riempie le tasche dei narcotrafficanti e non raggiunge l'obiettivo di ridurre i consumi. Tra 250 mila e 400 mila 
sono gli spacciatori; 3 o 4 milioni i consumatori; 553 mila le persone che hanno ricevuto un verbale per 
consumo di droga'. Il segretario dei Radicali ha poi accennato alle vicende di Stefano Cucchi e Simone La 
Penna entrambi deceduti in carcere e li' detenuti perche' consumatori di sostanze stupefacenti. 'Il 
proibizionismo del governo ha enormi costi per la sicurezza ma anche enormi costi sociali. Qualche anno fa 
andavo in giro indossando un cappello nel quale c'era scritto: 'Gianfranco Fini, fatti una canna'. Non saprei 
dire se lo ha fatto, ma oggi gli chiediamo comunque di cambiare idea su questo proibizionismo. Noi diciamo 
si all'autocoltivazione della cannabis e su questo tema c'e' un disegno di legge presentato alla Camera da 
Rita Bernardini". 



30-10-2010 10:07 EUROPA/Immigrazione, Ong ai Governi europei: occupatevi dei richiedenti asilo

 In una lettera ai Governi Europei, l'ECRE (European Council on Refugees and Exiles) e le 
organizzazioni che ne fanno parte in Europa, chiedono agli Stati di seguire l'esempio di Belgio, Gran 
Bretagna, Islanda e Norvegia che hanno fermato i rinvii di richiedenti asilo verso la Grecia e ne stanno 
esaminando i casi nei loro confini.
"Frontex, l'Agenzia Europea per il controllo delle frontiere, inviera' agenti di frontiera per aiutare la Grecia a 
fermare i migranti - ha detto Bjarte Vandvik, Segretario Generale dell'ECRE - che cercano di entrare via terra 
attraverso il confine con la Turchia. Paradossalmente diversi Stati membri che stanno investendo risorse e 
personale nelle operazioni Frontex, stanno continuando ad aumentare la pressione sul sistema greco di asilo 
rinviandovi i richiedenti asilo'.
I diritti dei rifugiati - si sottolinea in una nota di Ecre e del Cir (Consiglio Italiano dei Rifugiati) - 'sono violati in 
Grecia', e la maggior parte di quanti chiedono la protezione internazionale non hanno l'opportunità di vedere 
esaminata la propria domanda d'asilo. In Grecia ci sono piú di 52.000 domande d'asilo che debbono ancora 
essere esaminate e, prosegue la nota, solo lo 0.3% dei richiedenti ha ricevuto protezione nel 2009. Le 
Nazioni Unite da parte loro si sono appellate all'Uem rilevano ancora Cir e Ecre, affinch‚ fermi i trasferimenti 
di richiedenti asilo verso la Grecia e rinegozi il Regolamento Dublino II, ai fini di garantire loro un migliore 
grado di protezione'. 

30-10-2010 10:38 SPAGNA/Eutanasia, 60% spagnoli la vuole legalizzare
Una nuova indagine demoscopica del Centro di indagini sociologiche (Cis) ha rivelato che il 60% degli 
spagnoli è favorevole alla legalizzazione dell'eutanasia.
Lo scorso maggio, il Governo aveva rigettato una proposta del partito dei Repubblicani della Catalogna per 
la creazione di una commissione che valutasse il tema del diritto a morire con dignità. L'Amministrazione 
Zapatero aveva giustificato il rifiuto dicendo che era necessario risolvere il dibattito pratico prima di aprire 
quello etico.
Ma César Caballero, dell'Associazione per il diritto ad una morte dignitosa (Admd), è convinto che il Governo 
molto più banalmente tema l'opposizione della Chiesa Cattolica, già sul piede di guerra dopo l'introduzione 
del matrimonio gay e di una legge più liberale sull'aborto. Anche se le cure palliative continuano ad 
avanzare, sostiene Caballero, non è ancora abbastanza. La Gran Bretagna, un modello in tema di 
trattamenti di fine vita, vede ogni anno 120 malati terminali andare in Svizzera a togliersi la vita.
Il Parlamento andaluso ha recentemente approvato una legge sull'eutanasia passiva, regolamentando il 
diritto del paziente terminale a rifiutare i trattamenti sanitari.

30-10-2010 12:02 FRANCIA/Eutanasia, favorevole il 94% dei francesi

 ll 94% dei francesi e' favorevole a una legge che autorizzi l'eutanasia, un dato in 
aumento di 6 punti rispetto al 2001. E' quanto emerge da un sondaggio realizzato dall'istituto Ifop per il 
giornale Sud-Ouest Dimanche. Sempre secondo il sondaggio, il 36% dei francesi dice che l'eutanasia 
dovrebbe applicarsi a tutte le persone 'colpite da malattie insopportabili e incurabili'. Mentre per il 58% 
dovrebbe essere limitata ad 'alcuni casi'.

30-10-2010 15:16 ITALIA/Internet: Telecom Italia accusa Apple, Google, E-bay, Skype e Facebook di 
parassitismo
 I big Usa di Internet, come Apple, Google, E-bay, Skype e Facebook “sfruttano commercialmente la rete 
senza contribuire ai costi”, con il rischio di “compromettere la sostenibilità economica dell’attuale modello di 
business delle Tlc”. Lo ha affermato l’amministratore delegato di Telecom Italia, Franco Bernabé, 



intervenendo al convegno ‘Le telecomunicazioni in Italia’, organizzato da Asstel. “Quello che sta avvenendo - 
ha spiegato Bernabé - è che, dopo aver eliminato, correttamente, il monopolio dalle infrastrutture di trasporto 
e di accesso, si rischia di creare le condizioni affinché le posizioni dominanti, costituitesi al di fuori della filiera 
Tlc, possano gradualmente estendersi nel segmento degli operatori di rete. Stiamo parlando delle posizioni 
dominanti dei fornitori di soluzioni, servizi e applicazioni digitali, spesso localizzati Oltreoceano, quali Apple 
con I-tunes e l’application store, Google con online advertisement e E-bay, Skype con il suo Unmanaged 
voip, Facebook con il social-networking”. Bernabé ha sottolineato, a questo proposito, che “oltre a drenare 
quote crescenti di ricavi”, questi grandi fornitori “stanno assumendo sempre più rapidamente la fisionomia di 
operatori integrati nel settore delle reti Tlc”. Un problema che, “se non affrontato con la dovuta tempestività e 
consapevolezza”, rischia di “compromettere la sostenibilità economica dell’attuale modello di business delle 
Tlc”. Secondo Bernabé, infine, non va dimenticato che questi operatori “sottraggono risorse anche all’erario, 
in quanto essendo localizzati all’estero pagano imposte solo sugli utili generati in Italia”.

01-11-2010 09:27 ITALIA/Immigrazione, a Brescia sulla gru a oltranza su rigetto permesso di 
soggiorno
Continuera' a oltranza la protesta degli immigrati che nel pomeriggio di sabato a Brescia si sono arrampicati 
in cima a una gru del cantiere della metropolitana in Largo Cesare Battisti, a Brescia. Nove secondo la 
polizia, dieci o forse undici secondo i promotori della protesta. Dopo un pomeriggio carico di tensione per via 
degli scontri tra manifestanti e forze dell'ordine - venuti alle mani perche' gli stranieri volevano forzare il 
cordone volto a impedire il passaggio del corteo non autorizzato - in serata la situazione e' tornata sotto 
controllo. La maggior parte delle persone ha lasciato la zona, presidiata dalle forze dell'ordine che con i vigili 
del fuoco hanno fatto salire sulla gru cibo e coperte. Un centinaio di manifestanti si sono trasferiti nella vicina 
parrocchia di San Faustino, che il parroco don Armando Nolli ha messo a disposizione per agevolare una 
mediazione. La protesta sulla gru, hanno fatto sapere gli interessati, non cessera' finche' il ministero 
dell'Interno non aprira' una trattativa, prestando ascolto alle rivendicazioni di quanti si attendevano di essere 
regolarizzati con la sanatoria 2009.
Chiesti anche la liberazione della persona finita in manette nel pomeriggio e il ripristino del presidio 
permamente davanti alla Prefettura sgomberato a colpi di ruspa.

01-11-2010 09:28 GRAN BRETAGNA/Dipendenze, rivista scientifica: alcool molto più dannoso di 
eroina, crack e cannabis

 Gli alcolici causano molti piu' danni alla salute di eroina, crack e cocaina. E' quanto 
emerge da uno studio pubblicato sulla rivista medica Lancet secondo cui fatto 100 il punteggio massimo di 
una sostanza dannosa, l'alcol e' a quota 72 mentre l'eroina e' a 55 e il crack a 54. Nella classifica (che non 
manchera' di scatenare polemiche) delle sostanze piu' dannose seguono alcuni stupefacenti illegali, la cui 
pericolosita' e' nota, ed altre sostanze la cui vendita e' si regolamentata e limitata ma legale.
Al primo gruppo appartengono le metanfetamine (33) e la cocaina (27). Quest'ultima pero' e' appena un 
gradino sopra il tabacco (26) sostanza del secondo tipo. A seguire le anfetamine/speed (23), la cannabis 
(20), il Gamma-idrossibutirrato o Ghb (18), le benzodiazepina (lo sono molti sonniferi e ansiolitici) e la 
ketamina (15), il metadone (13), le foglie di khat.
Sorprendentemente molto in basso nel 'catalogo' l'ecstasy, assimilato per pericolosita' agli steroidi 
anabolizzanti (9), e l'Lsd (7). La ricerca e' stata curata da un team guidato da David Nutt, ex consigliere del 
precedente governo laburista per la lotta alla droga, fatta propria da Lancet.



02-11-2010 08:58 UGANDA/Pubblicate foto e nomi di omosessuali. Il giudice lo vieta

 Un giudice ha ordinato ad un giornale ugandese di smettere di pubblicare le foto e i 
dati anagrafici di persone che vengono presentate come omosessuali, un orientamneto sessuale passibile di 
pesanti pene detentive in Uganda.
L'articolo e' comparso su "The Rolling Stone" (nessun rapporto con l'monimo giornale americano) e mostra 
14 persone leader del movimento gay del Paese.
Un gruppo di gay ha fatto ricorso alla giustizia dopo l'ennesima pubblicazione di foto e nomi da parte del 
giornale, dopo che altri 15 foto erano comparse il mese scorso, con anche un invito alll'impicaggione da 
parte di un anonimo religioso. Invito che non compare in questa ultima edizione di lunedi' scorso.
Un giudice di Kampala, Vincent Musoke-Kibuuka, ha ordinato al giornale di non pubblicare piu' foto e dati del 
genere in merito a persone che loro credono siano gay o lesbiche, poiche' questo costituirebbe un attentato 
al diritto alla vita privata.

02-11-2010 09:02 SPAGNA/Tabacco. Piu' di 50.000 morti nel 2006

 Nel 2006 il tabacco ha provocato la morte di 53.155 persone maggiori di 34 anni. Questo e' 
l'esatto calcolo fatto da un gruppo di ricercatori del Centro de Investigacion Biomedica en Red de 
Epidemiologia, pubblicato dalla rivista Medicina Clinica. Un numero che presuppone che il 14,7% di tutti i 
morti lo siano stati per questo motivo.

02-11-2010 09:42 GRAN BRETAGNA/Pillola contraccettiva alle 13enni senza chiedere ai genitori. 
Progetto pilota

 Un progetto-pilota del governo britannico prevede di dare la pillola contraccettiva alle 
ragazzine anche di 13 anni, senza chiedere il consenso dei genitori. Il progetto, adottato nell'isola di Wight, 
ha scatenato le critiche di politici e gruppi religiosi preoccupati all'idea che, in tal modo, venga minata 
l'autorita' della famiglia. La Gran Bretagna ha la media piu' alta d'Europa di gravidanze tra le teen-ager: nel 
2008, furono 60 su 1.000 le ragazzine tra i 15 e i 19 anni rimaste incinte in Inghilterra e Galles; e 8 su 1.000, 
tra i 13 e i 15 anni. Gia' adesso le ragazzine di 13 anni, in Gran Bretagna, possono andare in farmacia e 
chiedere la pillola del giorno dopo; e adesso, nell'isola di Wight, potranno anche chiedere la pillola 
contraccettiva. 

02-11-2010 10:23 AUSTRIA/Rapporto sulle droghe: i problemi maggiori vengono da alcol e tabacco

In Austria si nota una forte disparità di comportamento riguardo al consumo di droghe 
legali o illegali: sono infatti molti di più i consumatori di hashish, cocaina ed eroina che riescono a smettere, 
di coloro che assumono alcol e tabacco. Lo segnala l'ultimo "Rapporto sulla situazione delle droghe 2010" 
dell'Istituto austriaco per il sistema sanitario. Il pericolo delle droghe illegali non è comunque da 
sottovalutare: l'anno scorso i decessi legati a queste sostanze sono stati 187 e in alcune Regioni sono a 
rischio i servizi per tossicodipendenti, come le terapie di sostituzione di oppiacei, introdotte nel novembre 



1987, e che oggi hanno una copertura territoriale insufficiente.
Uso di sostanze illegali tra i giovani adulti: il 30%-40% ha sperimentato la cannabis; il 2%-4% ecstasy, 
cocaina e amfetamine; l'1%-2% eroina o altri oppiacei. 
Nel rapporto si legge che si deve tener conto delle varie fasi della vita. Così, sono i giovani dai 20 ai 24 anni 
la fetta più consistente di consumatori di droghe illegali (26% di cannabis) contro il 4% nella fascia 60-69 
anni. Ma, scrivono gli autori, si tratta di un fenomeno transitorio e limitato nel tempo, tant' è che le quote 
d'uscita dalla dipendenza sono molto più alte in confronto all'alcol (10%) o alla nicotina (38%) e arrivano 
-anche per la cannabis- all'80% (LSD e ammine biogene al 90% e la cocaina al 60%). 
Se poi guardiamo ai numeri, vediamo che le persone con un consumo problematico di oppiacei si aggira tra 
le 25.000 e le 37.000, mentre quello di fumatori e alcolisti tocca i 350.000 e corrisponde al 5% della 
popolazione sopra i 15 anni.

02-11-2010 10:26 GERMANIA/Chi sono i poveri

Vivere da soli, essere donna, essere disoccupati: sono le categorie a maggior rischio 
povertà in Germania, secondo i dati raccolti dall'Ufficio statistico per una rilevazione di portata europea. Ciò 
vuol dire che una persona su sei, oppure il 15,2% della popolazione, si trova in una di queste situazioni. Le 
cifre si riferiscono al 2008 e sono quasi uguali al 2007. Più in generale, la povertà colpisce i disoccupati, due 
terzi dei quali hanno un reddito inferiore alla media. Stando alla definizione Ue, si rischia la povertà quando 
si vive con il 60% del reddito medio della popolazione. Dunque, un single è povero con 930 euro al mese; 
una famiglia di quattro persone lo è con 1.950 euro. 
Ma ciò che sorprende è che, malgrado il costo dei figli, la povertà tocca più i single delle famiglie. Infatti, è 
povero quasi un single su tre (tra loro, vedovi e studenti fuori casa). Viceversa, solo l'8% delle famiglie 
classiche -padre, madre e due figli- rientra in questa categoria.
Un altro confronto: tra i pensionati i poveri sono il 14,9% mentre tra i nuclei monoparentali si sfiora il 33%. 
L'altro fattore determinante è il sesso. Le donne sono più colpite da povertà rispetto agli uomini, soprattutto 
in età pensionabile. 
Per lo studio "Vivere in Europa", nel 2009 sono state intervistate 13.100 nuclei, complessivamente 23.800 
persone oltre i 16 anni. I risultati confluiscono nel rapporto EU-SILC.

02-11-2010 10:29 AUSTRIA/Proibite le miscele d'erba da fumare

 "In Austria aumenta l'offerta di miscele d'erba che, se fumate, possono essere molto 
pericolose. Perciò dal 30 ottobre ho vietato queste sostanze", ha ribadito il ministro della Sanità austriaco 
Alois Stoeger, che il giorno prima aveva firmato il provvedimento. Il divieto concerne le sostanze attive simili 
a quelle contenute in spice, al bando già dal 2009. In teoria il mix di erbe essiccate dovrebbe profumare la 
casa; in realtà spesso viene mescolato al tabacco e fumato. Il divieto si rivolge a chiunque tratti e venda 
questi prodotti. Non solo, considerata la loro pericolosità, secondo il ministro, il divieto prescinde dalla perizia 
sul loro contenuto.

02-11-2010 10:34 SVIZZERA/Preservativi benedetti

 "Dimenticare è contagioso. Proteggi il tuo prossimo come te stesso". Con questo 
slogan, unito alla distribuzione di preservativi, la Chiesa cattolica di Lucerna ha partecipato alla campagna 
contro l'Aids, promossa da missio (il ramo svizzero e del Lichtenstein dell'organizzazione cattolica Pontificie 
Opere Missionarie attiva in 120 Paesi).
Per portare l'attenzione sull'Africa e avvicinare i giovani al tema, la missione cattolica si sposta per tre 
settimane in varie località svizzere con un camion diviso in piccole stanze che rappresentano una capanna, 
un'aula scolastica, un mercato, una clinica. La mostra multimediale illustra la difficile realtà in Uganda e 
Sudafrica, particolarmente colpiti dalla sieropositività, e racconta la storia di due giovani malati di Aids. 
Dal 25 al 27 ottobre il camion ha stazionato davanti alla stazione ferroviaria di Lucerna e l'evento ha avuto 
grande eco, dice un responsabile delle attività giovanili di missio, Flavio Moresino, il quale fa presente come 
ogni 12 secondi una persona nel mondo venga contagiata dall'Hiv.
In parallelo al camion espositivo, la Chiesa cattolica di Lucerna ha allestito una bancarella con materiale 
informativo e ha distribuito 3000 preservativi con il messaggio riportato sopra. Il portavoce della chiesa 
cattolica di Lucerna, Florian Flohr, ha spiegato che lui e i suoi colleghi non si sono limitati a distribuire i 



condom, ma che ogni consegna era introdotta da una conversazione sull'importanza del sesso sicuro. 
E' noto che la Chiesa cattolica romana è contraria all'uso del preservativo, e infatti da ambienti vescovili si 
sono levate voci critiche all'iniziativa. Ma i sostenitori della campagna di missio replicano: ignorare il pericolo 
dell'Hiv non è morale.

02-11-2010 10:48 USA/Proibizionismo, Galifianakis si fa canna in diretta tv

 Zach Galifianakis, un comico americano molto noto negli States, s'e' acceso 
tranquillamente una 'canna' in diretta tv, e ha inscenato una gag per sostenere la liberalizzazione della 
marijuana, oggetto di un referendum della California che si terra' domani, assieme alle elezioni di medio 
termine.
Galifianakis, conosciuto anche in Italia per aver interpretato commedie come 'Notte brava a Las Vegas', 'G-
Force, Superspie in missione' e 'Una notte da leoni', era ospite del programma della Hbo, 'Real Time with Bill 
Maher', per discutere sugli effetti del consumo di cannabis.
Mentre si confrontavano, favorevoli e contrari alla liberalizzazione, Zach, con la sua barba scura e la camicia 
a quadri, ha osservato serio che troppa gente negli States considera le droghe leggere come 'un tabu' 
culturale e politico'. Quindi, imperturbabile, mentre ancora non aveva finito la frase, s'e' acceso una sigaretta 
d'erba.
Dopo la prima boccata, tranquillissimo, tra le risate generali del pubblico, l'ha offerta alla sua interlocutrice, 
una avvenente ragazza bionda, contraria alla liberalizzazione. La donna, dopo aver verificato, annusando, 
che si trattava veramente di marijuana, ha restituito divertita la canna al suo proprietario.
Quindi il dibattito e' continuato per un po', tra le risate del pubblico, con l'attore che continuava a fumare 
indisturbato davanti alle telecamere. Ma dopo qualche istante, Zach s'e' messo a urlare al microfono, con gli 
occhi spiritati: 'Oh mio Dio, vedo dei dragoni volare nello studio'. Quindi, tornato immediatamente serio, ha 
concluso con voce ferma: 'Ecco esattamente cosa volevo dimostrare. Credo che troppa gente pensi che una 
cosa del genere possa accadere sul serio'. 

02-11-2010 10:50 ITALIA/Droga. Altro che Morgan! Festini alla cocaina per uomini del Premier, 
indagine

 Una nuova storia di droga e festini a luci rosse che coinvolgerebbe escort e politici 
e' finita in un'inchiesta della Procura di Palermo. A raccontarla ai magistrati e' una giovane trafficante di 
stupefacenti con un passato da assistente parlamentare: Perla Genovesi, 32 anni. Da due mesi sta 
riempiendo pagine di verbali in cui, tra l'altro, riporta le confidenze di un'amica, un'escort italiana di 28 anni, 
su presunti party a base di cocaina e sesso a cui avrebbero partecipato anche uomini vicini al presidente del 
Consiglio.
I magistrati palermitani, che a luglio scorso hanno arrestato la Genovesi nell'ambito di un'inchiesta su un 
narcotraffico tra Sudamerica, Spagna, Olanda e Italia, valutano con molta prudenza le dichiarazioni della 
donna, solo parzialmente depositate. La attendibilita' della narcos in gonnella, che in cambio di cocaina per 
uso personale, avrebbe avuto incontri sessuali e avrebbe portato in Sicilia la droga dalla penisola Iberica, 
sarebbe tutta da verificare. Anche secondo il suo legale, l'avvocato parmigiano, Aniello Schettino, che ha 
rinunciato al mandato per divergenze sulla difesa e perche' la sua assistita rendeva dichiarazioni senza 
consultarlo. Ora la 'pentita' si e' rivolta ad una penalista palermitana Monica Genovese, che assiste diversi 
collaboratori di giustizia. Assistente parlamentare dell'ingegnere Enrico Pianetta, ex senatore di Forza Italia, 
ora deputato Pdl, Genovesi e' stata arrestata a luglio, insieme ad altre 13 persone, e scarcerata subito dopo 
perche' madre di una bimba piccolissima. Dopo poche settimane ha deciso di saltare il fosso e ha rivelato ai 
magistrati gli affari dell'organizzazione di cui faceva parte e che ruotava tutta attorno a Paolo Messina, ex 
impiegato comunale di Campobello di Mazara (Trapani) con parentele 'eccellenti' - un cugino e' 
favoreggiatore del boss latitante Messina Denaro - e con grossissime disponibilita' di droga a poco prezzo.



Genovesi e Messina si sarebbero conosciuti in una discoteca dell'Emilia Romagna. Sarebbe stato lui a 
introdurla nel business. La disponibilita' di fiumi di polvere bianca e i rapporti con la politica - oltre ad essere 
stata assistente di Pianetta avrebbe ricoperto incarichi per il capogruppo del Pdl alla Regione Emilia 
Romagna Luigi Villani - avrebbero consentito alla donna di stringere relazioni con personaggi importanti.
Ai Pm avrebbe raccontato che, proprio grazie al giro che frequentava, avrebbe conosciuto Renato Brunetta, 
che ancora non era ministro, al quale avrebbe presentato un'amica, una cubista ventottenne italiana di cui la 
'pentita' ha indicato ai magistrati nome e cognome. E da qui in poi le dichiarazioni della donna sono tutte 
confluite in verbali non depositati. La cubista, che era anche una escort, si sarebbe rivolta a Brunetta per un 
problema personale legato all'affidamento del figlio di pochi mesi. La giovane avrebbe allargato poi le sue 
conoscenze politiche e sarebbe stata invitata a feste a cui avrebbe partecipato anche il presidente del 
Consiglio Berlusconi.
Alla Genovesi la ragazza ha raccontato anche di festini a luci rosse a base di cocaina con uomini 
dell'entourage del premier.
Il racconto della 'pentita', che comunque riferisce le parole dell'amica, ancora non individuata dai magistrati, 
viene valutato con molta attenzione dalla Procura. Il fascicolo sui presunti party a base di droga potrebbe 
essere trasferito per competenza ad altri uffici inquirenti visto che alcuni incontri sarebbero stati organizzati 
tra la Lombardia e la Sardegna. Tra le indiscrezioni circolate, che non hanno trovato conferma, c'e' anche 
quella di uno presunto festino a Villa Certosa, la villa estiva del premier.  (Lara Sirignano/Ansa)

02-11-2010 11:42 OLANDA/Contenziosi finanziari. Tribunale internazionale per dirimerli

 Dal 2011 le vertenze finanziarie a carattere internazionale potranno essere giudicate da un 
tribunale di matrice Onu, con sede nel Palazzo della Pace all'Aja -lo stesso che ospita la Corte penale 
internazionale. 
"Siamo contenti che venga istituito un tribunale internazionale di questo tipo sotto l'egida dell'Onu; 
contribuirà a dare più trasparenza ai mercati finanziari e a impedire che si ripeta una crisi come quella di due 
anni fa", dice Frank Zwetsloot, direttore del World Legal Forum, ente responsabile della creazione del 
tribunale. Aggiunge che esso s'occuperà soprattutto di contenziosi riguardanti i derivati finanziari, che sono 
stati tra i maggiori responsabili dell'ultima crisi mondiale.
L'Aja è la sede ideale per il nuovo tribunale, in quanto vi operano già tutte le più importanti corti internazionali 
e anche l'Europol. 
Ai blocchi di partenza per dirigere il tribunale è pronto Nout Wellink, che l'anno prossimo lascerà la direzione 
della Banca centrale olandese (DNB) ed è membro della Banca Centrale Europea (BCE).

02-11-2010 14:32 ITALIA/Gli inganni del gestore 3: mega bollette Internet e concorsi a premi col 
trucco sanzionati dall'Antitrust con 320 mila euro di multa

 Mega bollette per traffico Internet favorite dallo stesso gestore, che non ha fatto nulla 
per evitarle. E' quanto si legge sul bollettino Antitrust a proposito di H3G, che e' stata sanzionata per 210 
mila euro. Migliaia i clienti che hanno lamentato indebite fatturazioni collegate ai piani tariffari “Tre Dati”, 
“Tre Dati Time” e dell’opzione “Naviga 3”. 
Sempre H3g e' stata sanzionata con altri 110.000 euro per l'ingannevolezza della promozione del concorso 
“Happy Cash” realizzata tramite sms di questo tipo: “Inizia a giocare gratis con 3 e potrai vincere 1.000 euro 
oggi, 20.000 euro domenica e un premio finale di 300.000 euro. Manda SI al 4141. reg. Tre.it” . 
L’utilizzazione della locuzione “Inizia a giocare gratis” risulta ingannevole, scrive l'Antitrust, 
perché palesemente smentita dall’addebito di 1,50 euro applicato agli utenti sia al momento dell’adesione al 
gioco, sia per le successive risposte inviate ai quesiti a risposta multipla.

02-11-2010 17:46 ITALIA/Malati terminali, 250mila in Italia. Nuova edizione di Vanguard
Un esercito di 250 mila persone che chiede di vedere alleviate le proprie sofferenze: sono i malati terminali 
che l'Italia conta ogni anno, domani protagonisti della prima puntata della nuova edizione del Vanguard Italia, 
in onda tutti i mercoledi' alle ore 21.10 sul canale 130 Sky.
Current riparte dal suicidio assistito, reportage realizzato dalla giornalista Elena Sciotti e dal regista Edoardo 
Anselmi.
Vanguard Italia ha infatti varcato il confine dal passo di San Gottardo per vedere cosa succede nella vicina 
Svizzera dove, per il principio della autodeterminazione dell'essere umano, un cittadino affetto da una 

http://mailer.aduc.it/generale/files/file/allegati/40-10.pdf


malattia incurabile puo' decidere di porre fine alla propria vita.
Attraverso la Dignitas, la piu' grande associazione per il suicidio assistito che accetta anche stranieri, Sciotti 
ha filmato le laboriose procedure di verifica dei requisiti per richiedere la 'dolce morte' e ha intervistato due 
persone giunte alla fase finale: un sessantenne del Sud Italia affetto da anni da una malattia incurabile e un 
inglese ottantenne che qualche anno fa e' rimasto paralizzato in seguito a un incidente. Le telecamere di 
Current sono entrate nelle stanze dove avviene il suicidio assistito: "Qui le persone spendono gli ultimi 
momenti di vita - racconta un assistente dell'associazione Dignitas - qui bevono l'ultimo drink di farmaci. Di 
solito sono attorniati da amici e parenti che assistono al passaggio consapevole dalla vita alla morte. E' 
giusto - assicura - perche' la realta' e' molto meglio dell'immaginazione".

02-11-2010 18:11 ITALIA/Droghe e alcool, Dpa: anche una sola dose è letale
Sono 'molto gravi' le condizioni del ragazzo di 17 anni di Lucca, ora in coma all'ospedale Niguarda di Milano 
dopo aver assunto ecstasy a un rave party milanese nella notte tra sabato e domenica. Il giovane, spiegano i 
sanitari all'ANSA, e' ricoverato in terapia intensiva in prognosi riservata.
Il ragazzo era stato portato al Niguarda con una epatite fulminante, causata dalle droghe, e i medici stanno 
tuttora valutando l'ipotesi di un trapianto di fegato. Il giovane pero', all'arrivo in ospedale, aveva nel sangue 
anche un'elevata percentuale di cannabis, che insieme alle amfetamine ha creato un pericoloso cocktail. 
Tanto che i danni al fegato non sarebbero i soli a compromettere le condizioni del ragazzo: le droghe 
avrebbero causato un 'effetto domino' anche su altri organi, che secondo i medici sono in 'probabile 
compromissione'. A tutto questo si aggiunge una possibile commozione cerebrale dato che, conclude il 
Niguarda, il ragazzo era caduto sbattendo la testa, poco prima che venissero chiamati i soccorsi. 

'Ecco quello che accade in zone fuori controllo dove tutto puo' succedere'. Il vicesindaco e assessore alla 
Sicurezza di Milano, Riccardo De Corato, parla cosi' di quanto avvenuto l'altra sera in un rave party.
'La conseguenza e' la tragedia avvenuta al Leoncavallo la notte di Halloween, con un minorenne in coma 
cerebrale per aver assunto un mix di alcol, cannabis e metanfetamine e numerose chiamate al 118 per altri 
malori e collassi - afferma De Corato -. E mi chiedo cos'altro dovra' succedere prima che ci si decida a 
chiudere definitivamente i centri sociali abusivi di Milano.
Luoghi in cui ci si fa beffe delle leggi dello Stato, delle istituzioni e in cui si rischia di replicare episodi 
drammatici come questo. Tragedie annunciate vista l'abitudine a organizzare feste non autorizzate a base di 
alcol e droga'.
'Non si puo' mostrare stupore per un episodio del genere - commenta ancora il vicesindaco - se si organizza 
una festa senza alcuna licenza, autorizzazione o controllo, condita pure con musica da rave party, e poi 
chiedere che la Procura indaghi!'.

Anche una sola assunzione di droga puo' essere letale: lo sottolinea il Dipartimento Politiche Antidroga in 
riferimento alla notizia del giovane entrato in coma per l'assunzione di anfetamina e cannabis durante un 
rave party al centro sociale Leoncavallo di Milano. Il Dpa sconsiglia fortemente l` assunzione, anche una 
sola volta, di queste sostanze sia per la tossicita' acuta che per i pericolosi effetti negativi imprevisti ed 
imprevedibili che possono procurare sui consumatori con gravi danni alla salute.
"Bisogna sempre tenere presente - sottolinea il Dipartimento - che anche una sola assunzione puo' essere 
mortale, perche' ci sono delle variabili che riguardano non solo la diversificata risposta di ogni individuo, ma 
anche la composizione delle stesse sostanze utilizzate. Spesso infatti la quantita' di principio attivo inserito 
dagli spacciatori non e' stabile e le sostanze da taglio sono molto tossiche. Purtroppo la cronaca degli ultimi 
mesi ci ha messo di fronte a giovani che hanno perso la vita a causa di questi mix letali presi anche una sola 
volta. E' una chimera la convinzione che passa nel mondo giovanile che certe droghe possano essere 
"gestite" o considerate meno pericolose di altre; non e' cosi', e la cronaca purtroppo ce ne da' testimonianza 
costante". Per quanto riguarda il 'policonsumo' gia' in passato, il Dipartimento Politiche Antidroga aveva 
messo in guardia i ragazzi sul cosiddetto "effetto sinergico" che deriva dal mix di sostanze e che scatena 
reazioni ancora piu' tossiche per l'organismo se prese contemporaneamente. "Non sorprende nemmeno 
che, come in questo caso, ancora una volta ci sia di mezzo la cannabis e probabilmente l'alcol. E' giunto il 
momento - dichiara Giovanni Serpelloni, capo del DPA - di condividere quanto affermato anche nel nuovo 
Piano di Azione Nazionale, appena approvato.
Bisogna affrontare il problema dell' assunzione di sostanze sia quelle nuove che quelle considerate di 
accesso, tenendo contemporaneamente in considerazione le quattro tipologie: alcol, tabacco, droga e 
psicofarmaci. Le moderne politiche di contrasto all'uso e all'abuso di sostanze stupefacenti devono basarsi 
su questo principio e, di conseguenza, le Organizzazioni interessate, dovrebbero integrarsi e condividere 
un'unica azione concertata. Il Dipartimento Politiche Antidroga, - in questa ottica - si pone come punto di 
riferimento operativo e fondamentale per un'azione di coordinamento veramente efficace".



02-11-2010 18:13 ITALIA/Cocaina, indagine sui festini entourage Berlusconi passa a Milano

 'Stiamo mandando tutti gli atti istruttori relativi ai presunti festini a base di sesso e 
droga di cui parla oggi la stampa alla procura di Milano che, secondo quanto ci pare di capire da una prima 
analisi dei fatti, e' competente a indagare sul caso'.
Lo ha detto il procuratore di Palermo Francesco Messineo, confermando l'intenzione dell'ufficio inquirente 
siciliano di trasmettere al capoluogo lombardo le dichiarazioni della 'pentita' Perla Genovesi e di una escort 
28enne sua amica, nota come Nadia, su presunti festini a base di sesso e droga che coinvolgerebbero 
uomini dell'entourage di Berlusconi.
'Sembra che i fatti che costituiscono reato cioe' quelli relativi al reclutamento di escort che avrebbero 
partecipato ai party a luci rosse siano avvenuti a Milano: da qui la competenza dei colleghi'. 

02-11-2010 18:18 SPAGNA/Biotech, al via primo laboratorio di organi bioartificiali

 Il ministro della ricerca scientifica spagnolo Cristina Garmedia ha inaugurato oggi a 
Madrid quello che ha definito 'il primo laboratorio al mondo per la produzione di organi umani bioartificiali a 
partire da cellule 'madri' adulte', destinati al trapianto' .
Il nuovo centro e' ospitato dall'ospedale Gregorio Maranon, nel cuore della capitale spagnola, e rientra in un 
progetto di collaborazione con l'Universita' del Minnesota, negli Usa, che creo' nel 2008 il primo cuore 
artificiale. La tecnica che sara' sviluppata nel nuovo laboratorio usa le cellule staminali dei pazienti in attesa 
di un trapianto per costruire organi nuovi a partire da organi di cadaveri - non utilizzabili per un trapianto - 
grazie alla medicina rigenerativa. Questi 'nuovi' organi non dovrebbero presentare rischi di rigetto, e inoltre 
risponderebbero anche al problema della scarsita' di organi donati. Per il momento il laboratorio lavora su 
cuori bioartificiali. Il tempo di 'ricostruzione' di un cuore e' di circa 5 anni. La tecnica potra' essere impiegata, 
secondo il capo del servizio di cardiologia del Gregorio Maranon Francisco Fernandez Aviles, anche per il 
fegato, il rene o la pelle. Per il momento organi bioartificiali non sono stati trapiantati nell'uomo. La tecnica 
sviluppata nel nuovo laboratorio di Madrid e' 'una terza via' fra il trapianto di organi umani e quello di organi 
artificiali secondo il direttore dell'Organizzazione dei trapianti spagnola (Ont) Rafael Matesanz. La sua 
applicazione effettiva alla medicina richiedera' ancora fra 5 e 10 anni. In futuro la ricostruzione degli organi, 
ha indicato Fernandez Aviles, potrebbe avvenire non solo sulla base di 'matrici' umane, ma anche animali.

02-11-2010 18:20 USA/Cannabis, oggi si vota sulla legalizzazione in California. I bookmakers ci 
credono

 "La California alle urne oggi per il referendum popolare sulla "Proposta 19" per la 
legalizzazione della marijuana. Spettera' dunque al giudizio popolare l'ultima parola sulla legalizzazione 
dell'uso della Cannabis, promosso dal comitato "Just Say Now". Polemiche a parte per la censura dello della 
campagna promozionale per il referendum su Facebook, anche i bookies americani "scommettono" sulla 
legalizzazione, ormai in dirittura d'arrivo in California.
Secondo le quote offerte dagli allibratori statunitensi infatti - spiega l'Agicos - l'approvazione della 
"Proposition 19" sembra ormai una formalita': si gioca a 1.90".



02-11-2010 18:22 ITALIA/Droghe, Federvini 'sconcertata' dal rapporto Lancet: si' all'uso di alcool

 'No all'uso di droghe, no all' abuso di alcol. Senza se e senza ma, e soprattutto 
senza classifiche, piú o meno attendibili'. In queste parole Lamberto Vallarino Gancia, presidente di 
Federvini, la Federazione italiana industriali produttori importatori ed esportatori di vini acquaviti liquori 
sciroppi ed affini, riassume lo sconcerto che ha provato leggendo lo studio del professor Nutt pubblicato su 
Lancet e diffuso ieri dall'Ansa dove si afferma che bere alcolici è socialmente piú dannoso che prendere 
droghe.
'Le conclusioni dello studio - afferma Gancia - sono sbagliate e inaccettabili, soprattutto per gli effetti 'sociali' 
a cui farebbe riferimento l'indagine, ed alle perverse conseguenze che ne potrebbero derivare nella 
percezione dei consumatori, soprattutto dei piú giovani. Al di là di ogni polemica, è infatti del tutto fuorviante, 
e molto pericoloso, assimilare il consumo di bevande alcoliche con l'assunzione di stupefacenti tanto sotto 
tutti i punti di vista' 'Peraltro - afferma Gancia - il Professor Nutt non sembra nuovo a tali operazioni. Lo 
scorso anno infatti fu costretto a lasciare il suo ruolo di capo dei consiglieri governativi britannici per 
affermazioni dello stesso tipo sulla marijuana, e dopo avere criticato il governo per non aver seguito le sue 
indicazioni'.
'Attendibilità a parte quindi - conclude Gancia - lo studio non considera la tradizione millenaria rappresentata 
da coloro che bevono moderatamente e ai pasti; una cultura salutare i cui effetti positivi sono stati piú volte 
confermati da innumerevoli studi scientifici'.
Indipendentemente dai giudizi più o meno informati di Federvini, chiaramente interessata a che l'alcool non 
faccia la stessa fine della cannabis, ecco alcuni dati: in Italia muoiono ogni anno per alcool oltre 40mila 
persone, per cannabis i decessi sono ... zero (fonti ufficiali del ministero della Salute). 

02-11-2010 18:56 ITALIA/Mercato Automobili. Fiat crolla ma non gli altri
Il mercato crolla, ma non per tutti. E' lo scenario che emerge dai dati sulle immatricolazioni di ottobre appena 
diffusi dal ministero delle Infrastrutture, che - nonostante i forti incentivi varati da molte case automobilistiche 
- vedono un calo complessivo del 28,82% con sole 139.740 unita' (quasi 60 mila in meno rispetto allo stesso 
mese del 2009). Ma l'analisi per marchio, evidenzia dati interessanti, legati all'importanza del prodotto. E' il 
caso del marchio Fiat che - in assenza di novita' - perde il 42,22 per cento, mentre all'interno del gruppo 
l'unica 'consolazione' arriva dai risultati di Alfa Romeo, che tiene grazie all'accoglienza riservata alla nuova 
Giulietta (oltre 2.600 immatricolazioni).
Stesso ragionamento si puo' fare per Ford che, in attesa della C-Max e della Focus 2011 (ma che i clienti 
hanno gia' visto dal 2009), ha visto attenuarsi la spinta della Fiesta e chiude il mese con una riduzione delle 
immatricolazioni del 41,89 per cento. I cali a due cifre sono la norma (-54 % Toyota-Lexus, anche qui in 
assenza di grandi novita'; -37 Peugeot, -27 Citroen e Renault), ma c'e' anche chi attenua il colpo, come 
Volkswagen (-13 per cento, grazie alla 'solita' Golf), Mercedes (-10 per cento), Volvo (-5,4 con la S60) e Audi 
(-4,2 per cento). In parita' la Nissan (-0,69 %) che - aspettando la nuova Micra - resiste con il successo della 
Juke e le conferme del Qashqai.
Sul fronte opposto c'e' addirittura chi festeggia e, non a caso, sono quelle case che hanno presentato novita' 
importanti di gamma. Il record va a Mini, che grazie all'inedita Suv Countryman, chiude ottobre con una 
crescita del 90,2 per cento, ma - anche se con numeri ridotti - festeggia anche Mitsubishi (+66 % e 689 unita' 
vendute, fra cui la nuova Asx). Ma vanno bene anche Hyundai (+18,3 per cento, per via dell'accoglienza a 
i10, i20 e ix35), Seat (+14,67 %, con la nuova Ibiza) e Skoda (+18,24 % con Yeti e Fabia). Nel settore 
premium, il piu' redditizio, Bmw e' l'unico brand a chiudere in attivo, con una crescita del 3,04% trainata 
dall'X1, diventato nuovo oggetto del desiderio per i fan dei 'suv urbani'. E colpisce il +17,37 % di Porsche, 
frutto anche della Panamera e della nuova Cayenne.

http://droghe.aduc.it/notizia/dipendenze+rivista+scientifica+alcool+molto+piu_120733.php


02-11-2010 19:38 USA/Staminali. Bloccare meccanismo che alimenta crescita tumore al colon

I ricercatori dell'Universita' di Pittsburgh hanno sviluppato un sistema tridimensionale 
che imita, nelle colture di laboratorio, i modelli di crescita del cancro al colon. I risultati dell'innovazione sono 
stati presentati durante il congresso dell'American Association for Cancer Research. Il prototipo utilizzata 
delle proteine caratterizzate da un colore verde fluorescente che mostra il processo di differenziazione delle 
staminali del cancro.
L'obiettivo e' sperimentare nuove terapie che potrebbero bloccare il meccanismo fuori controllo con cui 
nuove staminali alimentano la crescita del tumore.

-------------------------------------------
COMUNICATI

27-10-2010 10:29 Risparmi energetici. Riscaldamento e acqua. Consigli

 Arriva il freddo e con esso maggiori spese per il riscaldamento e l'acqua calda. Una 
doccia tiepida d'estate puo' far piacere ma e' improponibile durante l'inverno e questo comporta l'accensione 
del boiler o della caldaia. Diminuiscono le ore di luce e aumenta la bolletta elettrica per l'illuminazione. Come 
fare per ridurre al minimo gli sprechi e risparmiare? Ecco alcuni consigli utili.

Gas per riscaldamento e cucina
* Manutenzione annuale dell'impianto di riscaldamento.
* Il termostato deve essere fissato su 20 gradi.
* Abbassare le tapparelle quando fa buio e verificare la tenuta delle finestre.
* I termosifoni non devono essere coperti o nascosti dietro tende o mobili.
* Sfiatare l'impianto di riscaldamento.
* Spegnere il riscaldamento un'ora prima di andare a letto.
* Chiudere i termosifoni dove non serve (es. cucina) e/o dotarli di valvole termostatiche.
* Regolare il forno di cucina su 180 gradi.
* Non far debordare la fiamma oltre la base delle pentole.
* Fare la doccia piuttosto che il bagno, chiudere l'acqua quando ci si insapona.

Elettricita' per illuminazione e riscaldamento dell'acqua
* Effettuare i lavaggi con lavatrici e lavastoviglie a pieno carico e regolare il termostato a 40 gradi, pulire filtro 
e vaschette.
* Istallare lo scaldabagno vicino al luogo di utilizzazione dell'acqua e regolare il termostato a 60 gradi 
d'inverno e 45 gradi d'estate, fare la doccia piuttosto che il bagno.
* Limitare l'uso dei lampadari e dei faretti.
* Pulire le lampadine.
* Nei pianerottoli, scale, negli androni e nelle cucine utilizzare lampade a risparmio.
* Disporre i frigoriferi lontani dalle fonti di calore (cucina e termosifoni), regolare il termostato sulla posizione 
intermedia, riporre cibi gia' freddi, lasciare uno spazio di 10 cm tra frigo e parete, pulire annualmente la 
serpentina e controllare lo stato delle guarnizioni.
* Spegnere completamente tv, hi-fi e registratore (risparmio di 46 milioni di euro/anno).
* La luce indiretta rende meno e costa di piu'.
* Guardare la televisione con una luce bassa e diffusa.
* Spegnere la luce quando non serve.



27-10-2010 11:26 Bilanci enti locali. E' urgente renderli accessibili. Interrogazione
Donatella Poretti *

 Come segnalato dall'Aduc (Associazione per i diritti degli utenti e consumatori), il Ministero 
dell'interno, lo scorso aprile ha sospeso la fornitura in modalità download dei dati relativi ai bilanci dei 
Comuni e delle Province italiani, disponibili in precedenza sull'Osservatorio della finanza locale nel sito del 
Ministero. Attualmente, i dati possono ancora essere scaricati ma bisogna prendere i quadri di bilancio per 
ogni singolo Comune o Provincia e poi, se necessario, riaggregarli. Per chiunque voglia fare analisi 
comparate sulla finanza degli enti locali italiani (ricercatori, funzionari e politici locali, semplici cittadini), ciò 
determina uno spreco di tempo enorme e tale spesso da rendere il lavoro semplicemente impossibile. 
Nessuna spiegazione per l'interruzione del servizio è stata fin'ora fornita dal Ministero, e considerato che il 
primo passo per consentire la trasparenza è proprio l'accesso universale ai dati, senza i quali non c'è né 
monitoraggio né critica razionale possibile, con il collega Marco Perduca abbiamo rivolto un'interrogazione al 
ministro dell'Interno per sapere, quando intenda rendere nuovamente accessibili a tutti gli interessati i dati 
sui bilanci degli enti locali.
Qui il testo dell'interrogazione 

* senatrice Radicali/Pd

27-10-2010 12:14 Autovelox Firenze. Le mezze risposte del Sindaco per tamponare l'illegalita' diffusa. 
La parola alla Procura

 Il Sindaco di Firenze, Matteo Renzi, rispondendo ad alcune domande del quotidiano 
La Nazione, ha anche detto: “Tutti gli autovelox sono in posizione regolare e correttamente segnalati”. Buon 
per lui. Speriamo che sia cosi', ma al momento i fatti sono altri. 
Vediamoli:
1 - autovelox viale Etruria. Il Sindaco dice (sempre a La Nazione) che piu' che preoccupato per la quantita' 
di multe comminate da quel singolo apparecchio, e' piu' preoccupato del fatto che le multe non sono 44.000 
come detto dal suo comandante dei vigili, ma 28.000. E allora? Forse che 28.000 sono una media nazionale 
accettabile? O forse questo serve a dimenticare -come riconosciuto dal medesimo comandante dei vigili- che 
il cartello di preavviso era coperto dagli stendardi pubblicitari e che l'autovelox stesso era nascosto dietro un 
palo? E' questa la correttezza e la regolarita' di questa installazione?
2 - autovelox viale Gramsci. Il codice della strada dice che in caso dell'intersezione di una strada dopo il 
cartello di preavviso della presenza dell'autovelox, lo stesso cartello debba essere ripetuto. Cosi' non e' per 
l'intersezione di viale Bernardo Segni. E' questa la correttezza e la regolarita' di questa installazione?
3 - “tutti gli autovelox in posizione regolare e correttamente segnalati”. Come mai nel piano generale 
del traffico urbano quasi tutte le strade in cui ci sono gli autovelox non sono della categoria (D) che il codice 
prevede per l'installazione di queste macchinette senza presenza degli agenti accertatori?

Sullo specifico dei primi due punti sono numerosi i ricorsi presentati al giudice di pace con l'assistenza della 
nostra associazione.
Su tutti e tre i punti, sulla questione del piano generale del traffico urbano,   sara' la Procura della   
Repubblica a pronunciarsi   in base all'esposto che abbiamo depositato nei giorni scorsi.  
Intanto abbiamo scritto al Sindaco una lettera in cui chiediamo risposte precise e circostanziate che levino 
qualsiasi dubbio. Aspettiamo fiduciosi.
Infine, per coloro che hanno ricevuto le multe:
a – per quelle di viale Etruria e viale Gramsci, consigliamo il ricorso al giudice di pace;
b – per le altre (escludendo viale XI Agosto, ponte all'Indiano e viale Marco Polo che sono installazioni 
regolari), consigliamo di aspettare al massimo una settimana prima della scadenza dei 60 giorni dalla 
notifica, e decidere se pagare o ricorrere in base ai fatti noti in quel momento. Fatti che per ora vedono Il 
Sindaco genericamente dire che tutti gli autovelox sono regolari (e le nostre osservazioni che evidenziano il 

http://www.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+firenze+quasi+tutti+irregolari_18272.php
http://www.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+firenze+anche+autovelox+viale_18253.php
http://www.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+firenze+autovelox+viale+etruria_18207.php
http://www.aduc.it/comunicato/autovelox+firenze+aduc+scrive+al+sindaco+navigare_18284.php
http://parlamento.aduc.it/iniziativa/maggiore+trasparenza+necessario+rendere+accessibili_18291.php


contrario per alcuni) e il piano generale del traffico urbano (almeno quello noto e confermato da diverse 
autorita' da noi interpellate) che dice il contrario.

28-10-2010 09:39 Mirtilli. Ancora solfiti
Primo Mastrantoni

 Un supplemento di solfiti per i mirtilli freschi. E' quanto ha autorizzato l'Unione europea 
con una nuova direttiva (1). I mirtilli sono ricchi di polifenoli, molecole antiossidanti cui sono stati riconosciuti 
numerosi effetti benefici. In particolare si sottolineano le propriea' favorevoli delle antocianine sui capillari 
della retina e sui capillari in generale. I solfiti sono additivi alimentari che agiscono primariamente come 
agenti antimicrobici e di controllo delle alterazioni chimiche ma possono provocare reazioni allergiche. 
Ricordiamo che i solfiti sono contenuti in una notevole quantita' di alimenti (vino, frutta secca, confetture, 
crostacei, ecc.). In epoca di globalizzazione la frutta di stagione e' quasi un ricordo, perche' si possono 
sempre avere tutte le tipologie di frutta, basta trasportarle da una parte all'altra del globo terrestre, anche via 
mare; questo tipo di trasporto puo' durare diverse settimane e l'uso di anidride solforosa e di solfiti protegge i 
mirtilli freschi contro la crescita di funghi. Ma non si puo' mangiare frutta di stagione visto che siamo il 
giardino d'Europa? La stagione dei mirtilli va da giugno a settembre. In questo periodo si possono mangiare 
pere, mele, caki e clementine. Si puo' aspettare il prossimo anno per mangiare i mirtilli o e' proprio 
necessario consumarle nel periodo invernale importandoli dal Cile? La scelta la fanno i consumatori, noi 
consigliamo di mangiare frutta di stagione. 

(1) Direttiva 2010/69/Ue della Commissione del 22 ottobre 2010.

28-10-2010 12:25 Societa' recupero crediti invia sms per farsi chiamare a numero a pagamento... e la 
telefonata costa piu' del presunto debito. Ricorso all'Antitrust
Domenico Murrone

  I metodi delle società di recupero crediti si adeguano alle nuove 
tecnologie, utilizzandole anche in modo improprio a scapito dei presunti debitori. Un esempio è quello di 
Ge.Ri, che lavora per diversi gestori telefonici, e che invia messaggini su cellulari di questo tenore: 
Primo sms. La preghiamo cortesemente di contattarci per urgenti verifiche amministrative che la riguardano 
al numero 895.895.8915. Nostro riferimento pratica...
Secondo sms, quattro giorni dopo. In relazione alla sua pratica, dopo numerosi tentativi di contatto senza 
alcun riscontro, avvisiamo della prossima azione legale. 895.895.8915. Nostro riferimento pratica...
In pratica, un messaggio 'terroristico' invita a telefonare ad un numero a pagamento (gli 895, sono simili ai 
tristemente noti 899) che costa fino a 1,56 euro al minuto. 
Abbiamo denunciato il tutto all'Antitrust ad integrazione di una nostra precedente segnalazione, relativa 
all'invito a telefonare al numero 895.895.8915 da parte di Ge.Ri, contenuto su comunicazioni cartacee o 
posta elettronica. In quel caso, al presunto debitore viene comunicato almeno il nome del gestore telefonico 
che reclama soldi. 
Nei messaggi pervenuti tramite sms, invece, nemmeno questa informazione viene esplicitata, stimolando i 
consumatori a chiamare e pagare. 
Il paradosso è che spesso il presunto debito è di poche decine di euro e può capitare che telefonando alla 
Ge.Ri sia piu' oneroso del debito: la furbizia è qui, si incassano soldi senza estinguere il debito. 
Consigliamo a tutti i presunti debitori che ricevessero comunicazioni contenenti l'invito a comporre 
l'895.895.8915, o altri simili a pagamento, a non farlo e denunciare il tutto all'Antitrust.

http://tlc.aduc.it/comunicato/recupero+crediti+chiedere+informazioni+al+numero_18181.php


29-10-2010 10:21 Marciapiedi e strade sconnesse: la presenza del vigile legittima la richiesta di 
risarcimento
Alessandro Gallucci

  Ennesima pronuncia della Corte di Cassazione in materia di danni da cadute su marciapiedi 
e strade pubbliche. Con la sentenza n. 21329 del 15 ottobre 2010 i giudici specificano che e’ legittima la 
richiesta di risarcimento del danno qualora il tratto di strada in cui il pedone e’ caduto, ferendosi, sia 
dissestato, aperto al pubblico e sottoposto alla vigilanza diretta d’un vigile urbano. Nel caso specifico una 
signora s’era infortunata cadendo su un marciapiede non asfaltato che conduceva al cimitero, nel periodo 
delle celebrazioni dei defunti. Singolare coincidenza, visto il periodo. In quella circostanza il vigile presente, 
pur potendosi avvedere della pericolosita’ di quel tratto di strada non aveva fatto nulla per interdirne il 
passaggio, occupandosi solamente di regolare il traffico comunale. La Cassazione, in sostanza, ribadisce 
che a determinate condizioni le amministrazioni locali non possono esimersi dal tutelare la salute dei propri 
cittadini quando le situazioni consentono d’intervenire velocemente ed in modo efficace. Si tratta d’un 
pronuncia, l’ennesima in tal senso, che condanna le colpevoli trascuranze nella cura del proprio territorio di 
tante amministrazioni comunali consentendo al cittadino di vedersi risarcito per i danni che queste incurie gli 
hanno provocato.

29-10-2010 12:31 Overbooking aerea. I diritti del passeggero
Primo Mastrantoni

 Domani inizia un lungo ponte. Occasione per un viaggio in localita' estera, ma 
arrivati in aeroporto il viaggiatore, munito di regolare biglietto e prenotazione confermata, si sente dire 
"spiacente non abbiamo posti". Si chiama overbooking (sovraprenotazione) ed e' un sistema che 
praticamente tutte le compagnie aeree adottano: vendono cioe' piu' biglietti di quanti siano i posti a 
disposizione. Saltano viaggio e nervi percio' abbiamo voluto elencare le opzioni alle quali ha diritto il 
malcapitato turista (1).
In caso di overbooking la compagnia aerea deve offrire al passeggero una delle seguenti scelte:
* Rimborso del prezzo del biglietto per la parte di viaggio non usufruita oppure, in alternativa, ad un nuovo 
volo (riprotezione) con partenza il prima possibile o in data successiva piu' conveniente per il passeggero, a 
condizioni comparabili.
* Assistenza, ovvero:
- pasti e bevande in relazione alla durata dell'attesa;
- adeguata sistemazione in albergo nel caso in cui siano necessari uno o piu' pernottamenti;
- trasferimento dall'aeroporto al luogo di sistemazione e viceversa;
- due chiamate telefoniche o messaggi via telex, fax o e-mail.
(l'assistenza va data in precedenza alle persone con mobilita' ridotta e ai loro eventuali accompagnatori 
nonche' ai bambini non accompagnati).
* Compensazione pecuniaria di:
- euro 250 per i voli, intracomunitari o internazionali, inferiori o pari a 1.500 Km;
- euro 400 per i voli intracomunitari superiori a 1.500 km e per quelli internazionali tra i 1.500 e i 3.500 km;
- euro 600 per i voli internazionali superiori a 3.500 km.
Se al passeggero viene offerta la possibilita' di viaggiare su un volo alternativo il cui orario di arrivo non 
superi, rispetto al volo prenotato, rispettivamente le due, le tre o le quattro ore, la compagnia puo' ridurre 
queste compensazioni del 50%.
La compensazione va pagata in contanti, con assegno bancario o con bonifico oppure, in accordo col 
passeggero, con buoni viaggio e/o altri servizi.
Ovviamente il pagamento della compensazione non impedisce al viaggiatore di avanzare una richiesta di 
rimborso del danno ulteriore, soggettivo, subito a causa del disservizio.



Il passeggero ha diritto alla differenza di prezzo se viaggia in una classe inferiore a quella prenotata. Il 
passeggero non e' tenuto a chiedere i risarcimenti e i servizi elencati perche' devono essere erogati dalla 
compagnia aerea che deve informare i passeggeri dei loro diritti. 

(1) Per approfondimenti si veda questa scheda

29-10-2010 14:05 Alitalia e le cordate dell'ex-presidente della Corte Costituzionale. E Berlusconi?

 L'ex-presidente della Corte Costituzionale, Antonio Baldassarre, e' stato multato con 400.000 
euro dalla Consob per aver falsamente accreditato l'esistenza di una cordata di imprenditori per rilevare la 
compagnia aerea Alitalia. Bene, vedremo se tra prevedibili ricorsi e altro la multa verra' confermata e, 
soprattutto, verra' confermato l'ennesimo discredito sulle massime istituzioni del nostro Paese.
Ma sempre sullo stesso argomento, ad aprile 2008, si era pronunciato l'attuale capo del Governo, Silvio 
Berlusconi. Scrivevamo il 18 aprile di quell'anno: 
---------------------------------- 
Durante la campagna elettorale, Silvio Berlusconi ha annunciato una cordata imminente – in 
contrapposizione all'ipotesi Air France, che avrebbe salvato Alitalia.
Si e' trattato del primo (e riteniamo unico, irripetibile) caso nel quale un candidato premier commette 
deliberatamente un reato in campagna elettorale a fini elettorali.
Secondo le nuove norme sul reato di aggiotaggio, infatti, affinche' il reato si consumi non e' necessario che 
colui che diffonde notizie in grado di turbare l'andamento del mercato ne tragga (o possa trarne) un 
vantaggio. E' sufficiente la diffusione di notizie false e tendenziose in grado di turbare i mercati.
...... Vedremo se il presidente della Consob che – all'epoca aveva aperto un'indagine sul caso Alitalia – 
sapra' opporre al Presidente del Consiglio le giuste conseguenze dei suoi atti.
---------------------------- 
Visto che la Consob oggi ha “osato picchiare tanto in alto”, perche' non ha fatto o non fa altrettanto  
nei confronti del presidente Berlusconi per quell'evidente reato di aggiotaggio commesso ad aprile  
2008?

30-10-2010 12:45 La class action dell'Antitrust....
Vincenzo Donvito

 Per accelerare i pagamenti della pubbliche amministrazioni l'Antitrust dovrebbe 
poter attivare class action contro quelle che ritardano le erogazioni. Lo ha chiesto il presidente Antonio 
Catricala' nel corso del convegno dei giovani di Confindustria, sottolineando che questo sarebbe una via 
praticabile per attuare concretamente la direttiva Ue che impone il termine di 30 giorni per i pagamenti.
'Dateci la possibilita' -ha detto- di attivare la class action contro le pubbliche amministrazioni che non  
pagano, con la rimozione del dirigente che ritarda il pagamento'.
Complimenti al presidente dell'Antitrust che, al pari dei piu' disinformati gazzettisti o associazioni, 
auspica l'uso della class action come se lui vivesse negli Usa e non in quel Paese in cui la class 
action, allo stato, e' solo una chimera. 
Il presidente Catricala' si e' messo ala pari di chi declama l'uso dell'azione giudiziaria collettiva solo come 
specchietto delle allodole: abituati ad usare quasi esclusivamente termini superlativi e parossistici per 
aggettivare fatti e circostanze si' che tutto abbia sempre l'aspetto di straordinario ed estremo (e -secondo 
loro- “vendere meglio” il proprio prodotto), quando intuiscono che per far valer le proprie ragioni c'e' solo il 
ricorso giudiziario... ecco che avocano la mitica class action, quasi sempre quando questa azione giudiziaria 
non e' possibile che sia utilizzata.
Ma fintanto che lo fanno gazzettisti ed associazioni, pur se disdicevole, queste ultime rientrano in quel 
diffuso clima di urlatori che concepiscono la comunicazione civica quasi esclusivamente come un “rutto 
continuo”... ma se lo fa il presidente della piu' importante autorita' che sovrintende al passaggio al mercato 
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libero e concorrenziale, la cosa ci preoccupa per due motivi:
1 – Catricala' parla cosi' perche' non conosce come funziona la class action alla matriciana approvata in 
Italia... il presidente dell'Antitrust che non sa...;
2 – parla cosi' perche' anche lui usa il metodo di gazzettisti e associazioni urlatrici, anche se in modo 
raffinato: infatti Catricala' precisa “Dateci la possibilita' di attivare la class action contro le pubbliche  
amministrazioni”... quindi forse sa che la legge non prevede questo tipo di class action e usa quest'ultima, 
visto che parla ad un convegno di Confindustria, come spauracchio (pur se finto) contro la Pubblica 
Amministrazione che paga le aziende fornitrici con tempi jurassici e, soprattutto, per invogliarsi chi lo sta 
ascoltando e strappare applausi e consensi.
Povera class action... che per ora continua a restare nei film americani con John Travolta e Julia Roberts.

02-11-2010 12:42 Olio extra vergine di oliva. Consigli per gli acquisti
Primo Mastrantoni

 Tempo di raccolta delle olive e di frantoi. ”Olio extra vergine di oliva", appena spremuto, 
verde intenso che fa la gioia degli amanti della bruschetta (fetta di pane leggermente tostata, condita con 
olio, sale e aglio). Gia' ma come si sceglie un olio extra vergine di oliva? Ovvio che il primo elemento e' la 
qualita' dell'oliva stessa che deve essere raccolta integra e al giusto grado di maturazione; l'operazione puo' 
essere fatta a mano (pettini o bastoni) o con abbacchiatori meccanici. La raccolta fatta dopo la caduta 
naturale e la permanenza sul terreno possono dare all'olio odori sgradevoli. Le olive devono essere frante 
nel giro di 24 ore per evitare processi di fermentazione. L'olio extra vergine e' ottenuto con procedimenti 
meccanici e l'acidita' deve essere inferiore allo 0,8%. Sulla etichetta dovra' essere riportato: la 
denominazione di vendita (olio extra vergine), la categoria (olio di oliva di categoria superiore ottenuto 
direttamente dalle olive e unicamente mediante procedimenti meccanici), il quantitativo, il nome o la ragione 
sociale e l’indirizzo del produttore oppure del confezionatore o di un venditore che risiede nella comunità, la 
sede dello stabilimento di confezionamento o di produzione, il termine minimo di conservazione, le condizioni 
per la conservazione, la raccomandazione: "non disperdere nell’ambiente dopo l’uso" e il lotto di 
confezionamento. L'indicazione Dop (denominazione di origine protetta) indica che le fasi di produzione, 
trasformazione ed elaborazione devono avvenire in un'area geografica delimitata, quindi, olive raccolte, 
trasformate e confezionate in una determinata zona, mentre l'Igp (Indicazione geografica protetta) significa 
che almeno una fase del processo produttivo deve avvenire in una particolare area, detto in soldoni l'olio e' 
confezionato in un luogo ma le olive possono essere di un altro. Entrambe le denominazioni sono regolate 
da appositi disciplinari. Ci sono anche oli extra vergini biologici che devono aggiungere una apposita dicitura 
(agricoltura biologica - controllato da...).
Alcune definizioni sono ingannevoli, di... fantasia o che non servono a nulla, come per esempio: naturale, 
tradizioni, sapori o fragranza di..., robusto, gentile, prima spremitura, dietetico, non filtrato, ecc. 

02-11-2010 13:47 Autovelox Firenze. Quasi tutti irregolari. Arrogante e imbarazzato silenzio del 
Comune. Consigliamo il ricorso

 La vicenda autovelox di Firenze e' ormai diventato un boomerang per 
l'amministrazione della citta'. Oltre alle irregolarita' nella segnaletica di viale Etruria e viale Gramsci, vi e' una 
questione piu' grave che mina la regolarita' di quasi tutti gli autovelox fiorentini. 
Dice il Sindaco Matteo Renzi che “tutti gli autovelox sono in posizione regolare e correttamente segnalati”, 
ma nel piano generale del traffico urbano (Pgtu) di Firenze quasi tutte le strade con autovelox non 
appartengono alla categoria (D) che il codice individua per l'installazione di queste macchinette senza la 
presenza degli agenti accertatori.
In attesa che la Procura della Repubblica si pronunci sul nostro esposto per verificare se nella vicenda sono 
stati commessi reati, pero', non possiamo piu' attendere che i multati paghino il prezzo ingiusto di un 
multificio comunale che poco ha a che fare con la sicurezza. Infatti, una volta pagata la multa, non si puo' 
recuperare il maltolto.
Fino a qualche giorno fa avevamo invitato alla cautela, perche' l'errore dell'amministrazione nel posizionare 
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gli autovelox ci pareva talmente grossolano da meritare eventuali puntualizzazioni. Abbiamo scritto al 
Sindaco chiedendo conferma della classificazione delle strade nel piano urbano del traffico nell'eventualità 
fosse stato recentemente modificato a insaputa di tutti -compresi i consiglieri comunali e la direzione mobilità 
del Comune. Ma il Sindaco non ci ha risposto, mentre a noi sono giunte ulteriori conferme che la 
classificazione delle strade e' quella pubblicata sul sito Internet del Comune.
A questo punto, quindi, possiamo consigliare di fare ricorso a tutti coloro che hanno ricevuto una 
multa tramite autovelox a distanza (ovvero senza la presenza degli accertatori): eccetto le postazioni di 
viale XI Agosto, viadotto all'Indiano e viale Marco Polo, tutti gli autovelox a distanza sono irregolari, tra cui 
quelli di viale Etruria, Gramsci, Matteotti, Lavagnini.
Il ricorso va presentato entro 60 giorni dalla ricezione della notifica. Sul sito Internet www.aduc.it ci sono le 
informazioni gratuite per compilarlo e consegnarlo per proprio conto. I nostri uffici sono a disposizione per 
informazioni per chi vuole essere aiutato nella compilazione: dal lunedi' al venerdi' ore 15/18, telefono 
055290606 o di persona in via Cavour 68.
Ovviamente faremmo volentieri a meno di coordinare questa mobilitazione dei cittadini per il ripristino della 
legalita' nella mobilita' urbana. Basterebbe un gesto o una decisione in merito da parte del Sindaco per 
ammettere di aver sbagliato e bloccare tutte le multe e i ricorsi e non limitarsi a dire che la colpa e' solo 
del comandante dei vigili per il solo fatto di aver detto che le multe erano 44.000 e non 28.000... come se 
fosse un problema di numeri, comunque altissimi... Crediamo che in questo modo il prezzo economico e 
politico del Comune sarebbe molto piu' basso rispetto a quello che dovra' pagare se continua nell'arrogante 
silenzio. Del resto, vogliamo solo una cosa: la legalta' e la trasparenza. Chiediamo troppo?

Qui tutti i link della vicenda
Qui per il ricorso da fare in proprio

02-11-2010 14:18 Liberta' di stampa e di opinione. Governo: contro gli imbroglioni perche' non 
passare dalle parole ai fatti?
Vincenzo Donvito

 Durante l'inaugurazione del salone del ciclo e motociclo di Milano, il nostro capo del 
Governo, Silvio Berlusconi, tra le altre cose, ha anche detto: “Non leggete piu' i giornali: vi imbrogliano”.
A parte l'inusuale affermazione del massimo esponente dell'Esecutivo, pur capendo i motivi per cui il 
presidente Berlusconi abbia rivolto questo invito agli italiani, la cosa ci lascia perplessi per diversi motivi che 
esulano dal commento politico e dalla lotta fra gli schieramenti di governo e opposizione:
- da associazione di comuni cittadini che si impegnano per affermare e far valer diritti diffusi che 
riguardano tutti, non comprendiamo la genericita' dell'affermazione: riguarda anche i giornali favorevoli al 
premier? E con la parola “giornali”, si intendono tutti i media inclusi quelli di proprieta' del nostro presidente 
del Consiglio? Se cosi' fosse, non crediamo che un imprenditore possa consigliare i consumatori a non 
consumare i propri prodotti... e quindi e' una frase buttata li', probabilmente per farci scrivere sopra anche 
quelli come noi...
- se Berlusconi e' intenzionato a dare un segnale concreto contro quelli che lui reputa imbroglioni, 
c'e' un sistema pratico per passare dalle parole ai fatti: tutti i giornali godono dei contributi della presidenza 
del consiglio dei ministri, quindi basterebbe una semplice decisione per cancellare questi contributi a quelli 
che lo stesso Governo reputa imbroglioni. Non solo -ma almeno dal nostro punto di vista- si darebbe un 
grosso contributo alla liberta' di stampa e di opinione, cioe' quella che si confronta e si alimenta solo grazie a 
coloro che acquistano il prodotto e non per il fatto di essere piu' o meno “ammanicati” per avere questi 
contributi.
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27-10-2010 12:39 Banda larga e velocità di connessione: ancora non operativo il sito targato Agcom 
'misurainternet.it'
Domenico Murrone

  Annunciato da tempo, ancora non è operativo il sito www.misurainternet.it. 
Previsto da una delibera dell'Agcom del 2008, modificata nel 2010, dovrebbe servire per misurare e 
certificare la reale velocità di connessione degli utenti alla Rete. Misure da spendere (nell'ambito di un 
contenzioso) anche con il gestore che promettendo commercialmente una certa velocità, eroga un servizio 
molto al di sotto di quanto pattuito. L'ultimo annuncio dell'Agcom risale all'agosto scorso che annunciava la 
piena operatività per ottobre, che lasciava intendere per i primi giorni del mese. Ottobre sta per finire ma sul 
sito compare solo una richiesta di autenticazione senza istruzione alcuna (foto). Intanto l'annuncio del lancio 
del servizio campeggia in bella evidenza sul sito dell'Agcom

27-10-2010 13:35 Immigrazione. Sanatoria, espulsione e condanne penali. La sentenza del Consiglio 
di Stato
Claudia Moretti

 Una recente sentenza del Consiglio di Stato, la numero 7209 del 29 settembre 2010, 
ha deciso in merito ad un caso che rispecchia purtroppo quello di molti stranieri extracomunitari, aspiranti 
alla regolarita'.
E' la questione sulla esperibilita' delle procedure di sanatoria nei confronti di soggetti imputati del reato di 
non ottemperanza al decreto di espulsione, contenuto all'art. 14 comma 5 ter del D.lgs. 286/1998, 
recentemente novellato.
Si tratta di una domanda non banale né scontata. 
Se e' vero che ogni dettato normativo e' specifico, tanto la norma generale o quanto quella contenuta nelle 
leggi speciali delle varie sanatorie, e' altresi' vero che la giurisprudenza si e' piu' volte spesa in favore degli 
stranieri. Ha talvolta ritenuto irrilevante il trascorso amministrativo e giudiziario dello straniero e lo ha 
considerato ininfluente se non valutato in concreto e in relazione alla specifica situazione di vita. 
Si è assistito, ad esempio, a pronunce dei tribunali ove si specifica che l'espulsione non è di per sé ostativa 
al rilascio del permesso di soggiorno, laddove non vi sia un concreto apprezzamento della pericolosita' 
sociale e per l'ordine pubblico dell'espulso. E' allora normale e ovvio che gli stranieri si pongano il legittimo 
dubbio che pure le conseguenze relative all'espulsione stessa, possano esser trattate alla medesima 
stregua. Non e' cosi', secondo il Consiglio di Stato, che ha così definitivamente interpretato l'art. 1 ter, 
comma 13 del d.l. 1 luglio 2009, n. 78, la norma che esclude la possibilità di sanatoria per coloro che hanno 
riportato condanne, anche a seguito di patteggiamento, per i delitti ricompresi nell'elenco di cui all'art. 380 e 
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381 c.p.p. Si tratta, in altre parole, dei reati che prevedono l'arresto obbligatorio o facoltativo. A quest'ultima 
categoria (art. 381 c.p.p.) appartengono i reati con la pena massima prevista superiore a tre anni di 
reclusione. A questa categoria, pertanto, ad avviso del Consiglio di Stato non puo' non appartenere anche il 
reato di cui all'art. 14 comma 5 ter, che prevede una pena massima di reclusione fino a quattro anni.
E non fa una piega, in punto di diritto. Ma le ragioni che hanno spinto il ricorrente ad esperire due gradi di 
giudizio e a sfidare il dettato della legge, sono degne di attenzione.
In primo luogo, la concessione del provvedimento di regolarizzazione da parte dell'amministrazione e' un 
provvedimento che gode di una certa discrezionalità: non puo' ritenersi sufficiente la motivazione 
dell'avvenuta condanna per un reato, che pur avendo in astratto le caratteristiche ostative indicate dalla 
norma, occorre invece procedere ad una valutazione complessiva del caso e darne debito conto nella 
motivazione. Cosa che nel caso di specie non era avvenuta.
, non puo' non rilevarsi come il reato in questione, rappresenti una fattispecie particolarmente insidiosa e piu' 
volte contestata anche dalla magistratura di merito. Non solo per il mero esistere come fattispecie penale e 
non amministrativa, ma soprattutto per l'entita' della pena che appare, a paragone con numerosi altri reati del 
nostro ordinamento, chiaramente sproporzionata ed eccessiva. La legge impone, inoltre, norme processual-
penalistiche molto gravose per l'art. 14 comma 5 ter: l'arresto obbligatorio. 
Cio' non di meno, non lo si puo' non ritenere che una mera conseguenza della clandestinita' e non un 
comportamento ritenuto socialmente disdicevole o riprovevole. 
Il Consiglio di Stato ha scelto una soluzione di tipo formalistico, piuttosto che guardare alla sostanza, 
contrariamente a quanto hanno fatto numerosi altri tribunali che in questi anni hanno contribuito ad 
interpretare in modo umano la schizzofrenia e la perfidia del legislatore in materia di immigrazione. 
Speriamo ci ripensi.

28-10-2010 18:07 Placebo: che cosa contiene il nulla?
redazione

Un medicinale deve dimostrare la sua efficacia rispetto al placebo (un prodotto senza  
principio attivo). Ma questi può falsare il test clinico se contiene sostanze che agiscono comunque  
sull'organismo. 
Quando l'oncologo statunitense Charles Loprinzi fece il test sul megestrolo acetato -farmaco pensato per 
contrastare le metastasi e per aumentare l'appetito nelle pazienti con tumore al seno- nessuno s'aspettava 
un risultato così brillante. Confrontato con il placebo del gruppo di controllo, il megestrolo dimostrò 
un'efficacia ben oltre le attese. Solo quando i colleghi di Loprinzi vollero saperne di più, si scoprì che i buoni 
risultati erano attribuibili, almeno in parte, a quelle compresse che per definizione dovevano essere prive di 
qualsivoglia principio attivo. Quel falso farmaco era composto soprattutto di lattosio, sostanza che i malati di 
cancro sottoposti a chemio- o a radioterapia tollerano male. E dato che il placebo aveva agito negativamente 
sul gruppo di controllo, l'efficacia del megestrolo appariva immeritatamente molto superiore.
Esempi come questo hanno indotto Beatrice Golomb della University of California di San Diego a criticare lo 
scarso scrupolo nei confronti dei placebo usati per i test clinici (Annals of Internal Medicine, vol.153,  
pag.532, 2010).
Succede di rado che i responsabili dei test pubblicizzino le sostanze contenute nei placebo. Se il falso 
farmaco è un'iniezione, l'équipe di Golomb riscontra che solo in un quarto delle pubblicazioni si specifica che 
consiste in una soluzione salina. Se poi è una pillola, gli autori del test ne rivelano il contenuto solo nell'8% 
dei casi. "La mancata indicazione del contenuto del placebo è una grave violazione degli standard 
scientifici", scrivono Golomb e colleghi, che hanno esaminato 167 pubblicazioni di studi clinici del 2008 e 
2009 apparsi su quattro prestigiose riviste specializzate. 
Per valutare l'efficacia di un medicinale serve il controllo di un placebo visto che il paziente può essere 
curato non solo dal principio attivo del farmaco, ma anche da ciò che lui si aspetta dalla pillola o 
dall'iniezione. 

Nessun placebo è totalmente esente da un principio attivo
I ricercatori sono ormai in grado di misurare abbastanza bene questa fiducia preventiva del paziente in un 
medicinale. E' noto che gli stimolanti funzionano meglio se sono di colore rosso, arancione o giallo mentre 
per i calmanti vanno bene il blu, il verde e il viola. O ancora, i pazienti s'aspettano più sollievo da un'iniezione 
che da una pillola. Per fare in modo che questi effetti placebo non alterino la valutazione di una medicina, il 
gruppo di controllo riceve un falso farmaco. Quando si fa un test, né i ricercatori né i pazienti coinvolti 



devono sapere chi appartiene a quale gruppo, e il falso farmaco deve avere lo stesso colore, la stessa 
forma, lo stesso sapore e consistenza del vero medicinale, ma senza il principio attivo. 
Però è impossibile produrre un falso farmaco del tutto esente da un principio attivo, sostiene Golomb: "In 
realtà non si conosce nessuna sostanza che sia del tutto inattiva nell'organismo". Anche se il placebo è fatto 
solo di zucchero può alterare il risultato del test, come ha dimostrato il megestrolo. Viceversa, una scelta 
inappropriata del sostituto può indurre a sottovalutare l'efficacia di una medicina. Quando, negli anni 1970, i 
ricercatori fecero il test su un farmaco per ridurre la colesterina, usarono l'olio d'oliva. Fu una scelta infelice 
giacché l'olio migliorò i valori dei grassi nel sangue del gruppo di controllo, e dunque si aveva lo stesso 
effetto del medicinale in prova. 
Da un punto di vista tecnico non è semplice trovare un placebo che assomigli al medicinale in tutti i suoi 
aspetti ma senza incidere per nulla sull'organismo. Lo sa anche Golomb, che dice: "L'obiettivo non è di 
creare il placebo perfetto, ma di rendere nota la sua composizione. Chi legge uno studio deve almeno poter 
stabilire se le sostanze del placebo siano in grado di pregiudicarne l'esito". Ecco perché sarebbe opportuno 
che ogni pubblicazione ne indicasse il contenuto. Ma per ora non esistono delle linee-guida ufficiali.

(articolo di Katrin Blawal pubblicato sul quotidiano Sueddeutsche Zeitung del 22/10/2010. Traduzione di  
Rosa a Marca)

29-10-2010 10:42 Banche e finanza. Tribunale ammette procedimento sommario di cognizione
Emanuela Sacchi *

 L’ultima riforma del processo civile, introdotta con la legge 18.6.2009 n. 69, ha introdotto il 
procedimento sommario di cognizione, di cui agli artt. 702bis e seguenti c.p.c.. 
Le nuove norme delineano un procedimento più rapido del processo di cognizione ordinario: a seguito della 
proposizione del ricorso, il giudice fissa l’udienza di discussione, concedendo termine alla controparte per 
proporre le proprie difese. In esito all’udienza il giudice, ove non rilevi che la causa richieda un’istruzione non 
sommaria, decide della causa con ordinanza provvisoriamente esecutiva che, in difetto di impugnazione 
entro trenta giorni, acquista idoneità di cosa giudicata ex art. 2909 cod. civ. (ossia diventa definitiva come le 
sentenze). 
Il Tribunale di Torino, con ordinanza del 29.9.2010, ha affermato l'ammissibilità di tale procedimento per il 
ricorso diretto ad ottenere la declaratoria di nullità di operazioni in strumenti finanziari a causa della nullità 
del contratto quadro. 
Nel caso di specie il cliente di una banca aveva dedotto la nullità del contratto quadro per difetto di 
sottoscrizione dello stesso e, conseguentemente, aveva chiesto altresì dichiararsi la nullità delle operazioni 
finanziarie effettuate in esecuzione del contratto quadro medesimo.
Ebbene, il giudice di Torino, rilevato che le parti non avevano avanzato alcuna richiesta di prova per 
testimoni, né l’ammissione di consulenza tecnica d’ufficio, potendo quindi decidere sulla base delle prove 
documentali fornite dalle parti, ha dichiarato l’ammissibilità del ricorso introdotto ai sensi dell’art. 702bis c.p.c. 
e si è pronunciato sulla controversia. 
Si tratta di una interessante prima applicazione del nuovo procedimento sommario di cognizione, in quanto 
consente di accedere, anche nelle controversie in materia bancaria e finanziaria che spesso hanno natura 
esclusivamente documentale, ad un tipo di processo più snello e più veloce, e quindi anche più economico.
Naturalmente le controversie più complesse, che necessitano ad esempio, di consulenza tecnico-contabile 
ne rimangono escluse (e sono frequenti in questo ambito), esulando dal concetto di istruzione sommaria 
posto a base del procedimento in questione. 

* avvocato

30-10-2010 11:35 Eutanasia, in Australia si apre il dibattito al Senato
redazione

 Il Senato ha cominciato questa settimana a dibattere il progetto di legge per ridare 
agli Stati il diritto a legiferare in materia di eutanasia. Attualmente, il Governo federale può infatti annullare le 
leggi statali a suo piacimento, e proprio sull'eutanasia esercita questo potere dal 1996, quando uno Stato 
australiano aveva approvato la prima legge al mondo sull'argomento.
Senatori di entrambi gli schieramenti si sono detti favorevoli alla proposta del leader dei Verdi   Bob Brown  , 
che mira a rafforzare in particolare i diritti democratici dei cittadini dei Northern Territories. Ma gli oppositori 



della proposta temono che tutto questo sia solo un modo per legalizzare l'eutanasia.
Il senatore laburista Thish Crossin e il senatore della Coalizione Niger Scullion, entrambi dei Norhern 
Territories, hanno detto che la proposta di legge riguarda prima di tutto il diritto del loro Stato di "prendere le 
proprie decisioni autonomamente". Ma la laburista Ursula Stephens, del New South Wales, e la liberale Sue 
Boyce, del Queensland, si sono scagliate contro il testo, accusando i promotori di voler solo legalizzare 
l'eutanasia.
Anche se ufficialmente il Governo non si è ancora pronunciato sulla proposta, il ministro per l'Immigrazione, 
Kate Lundy, ha criticato il senatore Brown per aver forzato i tempi del dibattito. 
Dalla sua Brown ha citato i numerosi sondaggi che mostrano una netta maggioranza degli australiani, 
intorno al 70-80%, a favore della legalizzazione dell'eutanasia. Negli ultimi due anni, grazie ai Verdi, tutti i 
parlamenti statali hanno dibattuto proposte di legge su questo tema.
Il senatore liberale del West Australia Chris Back, unico veterinario presente in Parlamento, ha raccontato di 
aver dovuto molto spesso ricorrere all'eutanasia nella sua professione, e che ogni volta si è trattato di una 
decisione difficilissima. Proprio per questo si è detto contrario all'introduzione dell'eutanasia per gli esseri 
umani, su cui si dovrebbe agire solo tramite le migliori pratiche della medicina palliativa.
Intanto, in un dibattito organizzato al Parlamento del New South Wales, un esperto ha detto che la 
legalizzazione dell'eutanasia non produce alcun "effetto valanga", come sostengono la Chiesa cattolica e 
altri detrattori dell'autodeterminazione. L'oncologo e professore universitario belga Jan Bernheim, ha 
spiegato che non solo regolamentare non fa aumentare la percentuale di coloro che ricorrono all'eutanasia in 
ogni sua forma, ma anzi riduce i casi in cui si ricorre a questa pratica senza l'esplicito consenso del paziente. 
Il dibattito è stato organizzato dal deputato verde Cate Faehrmann, che a breve depositerà una nuova 
proposta di legge in Parlamento.
Il professor Bernheim ha spiegato che in Belgio, nonostante sia intervenuta la legalizzazione dell'eutanasia, 
dal 1998 al 2007 non si è modificata la percentuale di decessi causati dall'intervento di un medico. In un 
sondaggio anonimo condotto dall'ordine dei medici belga fra i propri iscritti, è risultato che il tasso di mortalità 
dovuto a decisioni mediche è rimasto stabile al 4% prima e dopo il 2002, anno in cui il Parlamento ha 
legalizzato la pratica. 
Dopo l'introduzione della legge e' invece quasi raddoppiata la percentuale dei casi di eutanasia attiva, da 1 a 
1,9%, e dimezzata la percentuale di morti causate da decisioni mediche senza l'esplicito consenso dei 
pazienti (dal 3% all'1,8%). E in questi ultimi casi, spiega Bernheim, i medici hanno agito "per accorciare 
l'estrema sofferenza dei pazienti che non sono più capaci di esprimersi", solitamente con l'accordo tacito 
delle famiglie e del personale sanitario. "Dovrebbero essere considerati come omicidi se la legge fosse 
applicata alla lettera", ha spiegato. I casi di suicidio medicalmente assistito sono aumentati dallo 0,1% di tutti 
i decessi allo 0,3%.
Sono aumentati dal 12 al 15% anche i decessi a seguito di cure palliative, casi in cui i medici "accettano il 
rischio che la vita possa essere abbreviata" a causa dei trattamenti sanitari. Questo fa pensare, spiega 
Bernheim, che dopo l'introduzione della legge sull'eutanasia vi sia un numero maggiore di persone che 
ricevono trattamenti adeguati di fine vita.

30-10-2010 14:10 Olio d'oliva italiano made in Spain
redazione

 La maggior parte dell'"extravergine" importato dall'Italia è prodotto con olive spagnole.
Gli svizzeri tengono molto all'olio d'oliva di qualità di provenienza italiana, ma le etichette spesso sono 
fuorvianti e ai clienti tocca un misto Ue. 
Deve pizzicare in gola, può avere il sapore del pepe, di pomodori verdi o d'erba appena tagliata, ma mai 
odorare di banane mature o di mele. Un buon olio d'oliva extravergine, ricavato da olive colte a mano, 
pressate a freddo e macinate entro le 24 ore, è una prelibatezza. Non solo sul pane tostato in area 
mediterranea, ma anche per impreziosire una lattuga locale. 
In Svizzera l'oro liquido del Sud piace sempre di più. Nel 2009 ne sono stati importati 12 milioni di litri, il 93% 
di qualità extravergine. E basta dare un'occhiata agli scaffali di tre grandi distributori come Coop, Migros e 
Denner per concludere che l'olio d'oliva buono viene dall'Italia. Si chiama Bertolli, Monini, Filippo Berio, De 
Cecco e promette, a scelta, "Gran tradizione", "Gran fruttato", "Selezione speciale". Il linguaggio delle 
etichette è eloquente. Nel solo reparto Delicatessa del Globus (altro distributore, ndt) su 50 tipi d'olio d'oliva, 
40 provengono dall'Italia. 
Tuttavia, nelle bottiglie non c'è sempre solo Italia. "EU-Blend"; "Miscela dalla Comunità"; "Vari oli dell'area 
mediterranea" si legge spesso sul retro. 
E' che da qualche tempo la produzione annuale italiana non basta più a coprire il fabbisogno nazionale. 
Perciò i produttori s'aiutano con un trucco, per altro legittimato dai legislatori di Bruxelles nel 2009: 



l'extravergine si compone in gran parte d'olio d'oliva spagnolo, un po' arricchito e imbottigliato in Italia. 
I consumatori svizzeri danno grande importanza all'olio d'oliva di qualità del Paese vicino. Sarà per le ottime 
esperienze culinarie fatte nelle vacanze italiane o per il prestigio del marchio Italia che la pubblicità propone 
con accortezza, innovando i cliché. Un esempio Bertolli: "Il marchio sta per il senso mediterraneo della vita. 
Tutta la passione di Bertolli va al buon cibo, ai migliori ingredienti, allo stile italiano. Nel 1865 Francesco 
Bertolli imbottigliò per la prima volta il suo squisito olio d'oliva vendendolo nel negozio di alimentari di Lucca, 
idilliaca cittadina toscana". Ma nel 2010 la bottiglia da un litro di olio Bertolli comprata al Denner contiene 
"olio vergine d'oliva di produzione Ue". 
Come un vino rosso nel tetrapak
Secondo il Dipartimento di Sanità non c'è motivo di modificare le definizioni approvate dalle norme europee 
in vigore. Solo se il prodotto riporta "100% italiano" ci devono essere soltanto olive italiane. Come nell'olio 
Monini in vendita alla Migros, il più venduto in Svizzera. Ma mentre la Migros commercializza solo olio d'oliva 
italiano o spagnolo, oltre la metà degli oli della Coop sono fatti con "miscela europea". 
Alla luce dell'importanza crescente attribuita all'origine degli alimenti, stupisce che una salsa all'olio d'oliva 
europea, con una quota d'italianità, possa trarre in inganno il consumatore. Nessuno comprerebbe un "vino 
rosso europeo". Oltre tutto, come dice l'importatore d'olio Giuseppe Carrabs della ditta Buonsapore di Buchs 
(Canton San Gallo): "La qualità di molti oli extravergine d'oliva industriali assomiglia a quella di un vino rosso 
nel tetrapak". Indipendentemente dal fatto che le olive provengano da vari Paesi o da diverse zone dello 
stesso Paese. 
Vendite grazie a Don Chisciotte 
E' ormai dimostrato che la Spagna, primo produttore mondiale d'olio d'oliva, fa dell'ottimo olio. Ma in quanto 
a venderlo, non è mai riuscita a "fare le scarpe" agli italiani. Tuttavia, poiché il boom del mercato dell'olio 
d'oliva è tutt'altro che esaurito, le cose potrebbero cambiare. Anche ai consumatori d'oltreoceano comincia a 
piacere il gusto dell'extravergine. Il Giappone nel 2009 ne ha importato il 44% in più dall'Ue; l'Australia il 35% 
e il Canada il 26%. E il primo carico di "Virgen extra" di produzione andalusa è appena salpato per il Brasile. 
Sull'etichetta: Don Quijote y Sancho Panza.

(articolo di Daniel Puntas Bernet, pubblicato sul quotidiano Neue Zuercher Zeitung del24-10-2010.  
Traduzione di Rosa a Marca) 
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